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Servicios Urbanos en la Ciudad de México 

 

Lista de asistencia 
 

Arq. Tania Carro Toledo 
Directora General de Servicios Urbanos y 

Sustentabilidad 
Presidenta 

Lic.  Araceli Berenice Hernández Calderón 
Alcaldesa en Tláhuac 

Invitada 
 

D. I. José Alejandro Canseco Flores 
Director de Alumbrado Público 

Secretario Técnico 
 

Mtro. Edgar Tonathiu Díaz López 
Director General de Servicios Urbanos 

 en la Alcaldía Álvaro Obregón 
Vocal Titular 

Arq. Rafael Posadas Rodríguez 
Director General Servicios Urbanos 

 en la Alcadía Azcapotzalco 
Vocal Titular 

Arq. Aniela Báez López 
Directora Ejecutiva de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Benito Juárez 
Vocal Titular 

Lic. Héctor Miguel Canseco Rodríguez 
Director Ejecutivo de Servicios Urbanos 

 en la Alcaldía Coyoacán 
Vocal Titular 

C. Noel Guzmán Rosales 
Director General de Servicios Urbanos 
 en la Alcaldía  Cuajimalpa de Morelos 

Vocal Titular 

Ing. Bertha Hernández Martínez 
Directora General de Servicios Urbanos 

 en la Alcaldía Cuauhtémoc 
Vocal Titular 

 
 
 
 
 
 

Ing. Ligia Ileana Moulinié Adame 
Directora General de Servicios Urbanos 

 en la Alcaldía Gustavo A. Madero 
Vocal Titular 
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en la Alcaldía La Magdalena Contreras 
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Lic. José David Rodríguez Lara 
Director Ejecutivo de Servicios Urbanos 

 en la Alcaldía Miguel Hidalgo 
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Lic. Alain Sinnuel Martínez Acevedo 
Director General de Servicios Urbanos 

 en la Alcaldía Milpa Alta 
Vocal Titular 

Arq. Ivan César Sánchez López 
Director General de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Tláhuac 
Vocal Titular 

C. P. Sergio Iván Galindo Hernández 
Director General de Servicios Urbanos 

 en la Alcaldía Tlalpan 
Vocal Titular 

C. P. Arturo Salmerón García 
Director General de Servicios Urbanos 
 en la Alcaldía Venustiano Carranza 

Vocal Titular 

C. Gustavo Arias Rosas 
Director General de Servicios Urbanos 

 en la Alcaldía Xochimilco 
Vocal Titular 

M.A.P.P. Gerardo Calzada Sibilla 
Director General de Administración y Finanzas 

 en la Secretaría de Obras y Servicios 
Vocal Titular 
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Ing. Francisco Javier Muñoz Martín 
Director General de Obras para el Transporte 
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Ing. Hugo Flores Sánchez 
Director General de Servicios Técnicos 
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Ing. Juan Carlos Fuentes Orrala 
Director General de Construcción de Obras Públicas 
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Ing. Ericka Santillán León 
Directora General de Obras de Infraestructura Vial 
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Director General de la Planta Productora 

 de Mezclas Asfálticas de la CDMX 
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Director de Ingeniería de Costos y Contratos de Obras 
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Arq. Maribel Lara Ortega 
Directora de Construcción para Servicios Urbanos 

Vocal Titular 

Lic. Hugo Estrada Arroyo 
Director de Imagen Urbana 

Vocal Titular 

Ing. Rubén Arturo Hernández Bermúdez 
Director Ejecutivo de Transferencia y Disposición 

 Final de Residuos Sólidos Urbanos 
Vocal Titular 

C. Roberto Lira Méndoza 
Subdirector de Operación y Mantenimiento 

 de la Dirección de Alumbrado Público 
Vocal Titular 
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C. José Regino Medrano Vilchis 
Contralor Ciudadano 

Vocal Titular 
 

 
Ing. Héctor Hernández Rincón 

Director de Ingeniería de Costos, Normas 
 y Registros de Obra Pública de la Dirección 

 General de Servicios Técnicos 
Vocal Suplente 

Ing. David Omar Calderón Hallal 
Director de Mejoramiento de la Infraestructura Vial en 
la Dirección General de Obras de Infraestructura Vial 

Vocal Suplente 
 

Ing. Juan Carlos Marín Enríquez 
Subdirector de Transferencia en la  

Dirección Ejecutiva de Transferencia y 
 Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos 

Vocal Suplente 

Ing. Carlos E. Hansen Vergara 
Subdirector de Operación y Producción en la Planta 

Productora de Mezclas Asfálticas de la CDMX 
Vocal Suplente 

Ing. Mariana Vanessa Cruz Gutierrez 
Directora de Infraestructura Urbana 

 en la Alcaldía Álvaro Obregón 
Vocal Suplente 

Lic. Adrián Pérez Jiménez 
Director Ejecutivo de Innovación, Gobierno Digital y 

Atención Ciudadana de la Alcaldía Azcapotzalco 
Vocal Suplente 

C. Alberto Armienta Parra 
Director Operativo de Mejoramiento 
 Urbano en la Alcaldía Benito Juárez 

Vocal Suplente 

Brian Haran Martínez Flores 
Director de Mejoramiento Urbano en la Alcaldía 

Cuajimalpa de Morelos 
Vocal Suplente 

Arq. Mauricio Alejandro Aviña Ramírez 
Director de Imagen y Mantenimiento del 

 Espacio Público en la Alcaldía Cuauhtémoc 
Vocal Suplente 
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Lic. Mariano Muñoz Vega 
Coordinador de Servicios e Imagen 
 Urbana en la Alcaldía Iztapalapa 

Vocal Suplente 

Miguel Pérez Correa 
Coordinador de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía La Magdalena Contreras 
Vocal Suplente 

Juan Pérez Robles 
Subdirector de Servicios Públicos  

en la Alcaldía Milpa Alta 
Vocal Suplente 

 

C. Evelyn Ortega Juárez 
Directora de Mejoramiento Urbano  

en la Alcaldía Tláhuac 
Vocal Suplente 

 

Ing. Jesús Alain Morales Farías 
Director de Servicios y Operación Urbana  

en la Alcaldía Xochimilco 
Vocal Suplente 

Lic. Obed Rubén Ceballos Contreras 
Titular del Órgano Interno de Control  
en la Secretaría de Obras y Servicios 

Asesor 
 

Ing. Olivia Jiménez Fernández 
Subdirectora de Auditoría Operativa, Administrativa y 
Control Interno en el Órgano Interno de Control en la 

Secretaría de Obras y Servicios 
Asesora 

Mtra. Sonia Edith Jiménez Hernández 
Directora General Jurídica y Normativa  
en la Secretaría de Obras y Servicios 

Asesora 

Lic. Antonio Manzanarez Lozano 
Coordinador de Normatividad y Consulta 

 en la  Dirección General Jurídica y Normativa 
Asesor 
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Lic. Samuel Gudiño Rivera 
Subdirector de Asuntos Jurídicos y Procedimientos de 

Contratación de Obras en la Dirección General de 
Servicios Urbanos y Sustentabilidad 

Asesor 

Lic. María Fernanda Serrano Méndez 
Jefa de Unidad Departamental de Mantenimiento 

Hidráulico en la Alcaldía Cuauhtémoc 
Invitada 

 

Ing. Édgar Alejandro Barrientos Galván 
Director General de Obras y Desarrollo 

 Urbano en la Alcaldía Iztapalapa 
Invitado 

Alberto García García 
Subdirector de Alumbrado 

 en la Alcaldía Gustavo A. Madero 
Invitado 

Arq. Martín Oswaldo Ruiz Arteaga 
Coordinador de Servicios y Mantenimiento 

 de la Dirección General de Obras y Desarrollo 
 Urbano en la Alcaldía Iztapalapa 

Invitado 

 
 

Arq. Anabell García Zamora 
Subdirectora Técnica de Obras de Infraestructura Vial 

en la Dirección General de Obras de Infraestructura Vial 
Invitada 

 

Lic. Héctor Manuel Menchaca Cruz 
Subdirector de Normas y Registros y Representante del 
Comité Central de Obras de la Ciudad de México en la 

Secretaria de Obras y Servicios 
Invitado 

 

Ing. Mariano Enrique Perales Medina 
Jefe de Unidad Departamental de Consulta  

Técnico Normativa y Representante del Comité  
Central de Obras de la Ciudad de México en la 

Secretaria de Obras y Servicios 
Invitado 

C. Juan Fernando Hernández Hernández 
Representante del Comité Central de Obras de la 

Ciudad de México en la Secretaria de Obras y Servicios 
Invitado 

 

Insp. Gral. Lic. Elvira Garduño Suárez 
Directora Ejecutiva de Logística y Seguimiento 

Operativo de la Subsecretaría de Operación Policial de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana 

Invitada 
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Arq. Jaime Trejo Fajardo 
Subdirector de Supervisión de Zona  

de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
Invitado 

 

Mtro. Juan Manuel García Ortegón 
Titular del Centro de Comando, Control, 

Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano 
de la Ciudad De México “C5” 

Invitado 

Ing. Karla Alicia López Martinez 
Enlace de Infraestructura del "C5" 

Invitada 
 

Ing. Roberto Eduardo Martínez Aburto 
Enlace de Control y Seguimiento a Afectaciones de 

Sistemas Tecnológicos de Videovigilancia de la 
Coordinación General del C5 

Invitado 

Francisco Javier Tenorio Torres 
Jefe de Unidad Departamental de Limpia  
en la Alcaldía La Magdalena Contreras 

Invitado 

Dra. Marina Robles García 
Secretaria del Medio Ambiente del Gobierno de la CDMX 

Invitada 
 

M. en I. Jesús Antonio Esteva Medina 
Secretario de Obras y Servicios del Gobierno de la 

CDMX 
Invitado 

Lic. Alejandra Guadalupe Castillo Soriano 
Centro de Control y Seguimiento de la Red Vial Primaria 

de la Secretaría de Obras y Servicios 
Invitada 

Lic. Sandra Santiago Rivera 
Jefa de Unidad Departamental de Apoyo 

 Logístico en la Secretaría de Obras y Servicios 
Invitada 

Dr. Rafael Bernando Carmona Paredes 
Coordinador General del Sistema de Aguas de la CDMX 

Invitado 
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Lic. Leticia Rodríguez López 
Directora de Planeación y Programación de Obras y 
Servicios Hidráulicos en el Sistema de Aguas de la 

CDMX 
Invitada 

Lic. Patricia Martínez Ayala 
Asesora en el Sistema de Aguas de la Ciudad de México 

Invitada 
 
 

C. Benjamín González Pérez 
Director Ejecutivo del Instituto  

de Atención a Poblaciones Prioritarias 
Invitado 

Lic. Jorge Luis Pérez Hernández 
Director General de Conctato Ciudadano 

 de la Agencia Digital de Innovación Pública 
Invitado 

Ing. Claudia Mariana Martínez Valdez 
Subdirectora de Operación y Seguimiento a la Atención 
Ciudadana en la Agencia Digital de Innovación Pública 

Invitada 

Mtra. Laura Reyes Borges 
Coordinadora de Proyectos de Manejo  

de Residuos de la SEDEMA 
Invitada 

Biol. Estefanía Arriaga Ramos 
Jefa de Unidad Departamental de Gestión 

 Sustentable de Residuos Sólidos de la SEDEMA 
Invitada 

Lic. Julio César García Vergara 
Director General de Evaluación  

de Impacto y Regulación Ambiental 
Invitado 

Mtra. Maritza Hernández Solis 
Directora de Infraestructura Verde 

 de la Secretaría de Medio Ambiente 
Invitada 

Diana Hernández Lugo 
Representante de la Dirección de Infraestructura  

Verde de la Secretaría de Medio Ambiente 
Invitada 
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Mtra. Carmina García Robles 
Subdirectora de Disposición Final en la Dirección 
Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos 
Invitada 

Lic. Oscar Castillo García 
Subdirección de Limpieza Urbana  
en la Dirección de Imagen Urbana 

Invitado 
 

Arq. Miguel Alejandro Flores Álvarez 
Coordinador de Áreas Verdes y Espacios 

 Públicos en la Dirección de Imagen Urbana 
Invitado 

Ing. Judith Hernández Acosta 
Coordinadora de Programación y Proyectos  

de Servicios Urbanos en la Alcaldía Cuajimalpa 
Invitada 

Lic. Antonio Cedillo Ocadíz 
Subdirector de Residuos Sólidos  

en la Alcaldía Cuajimalpa 
Invitado 

 

Miguel Ángel Flores Rubí 
Subdirector de Parques, Jardines y 

 Alumbrado en la Alcaldía Xochimilco 
Invitado 

 

Ing. Gabriel Cordova López 
Subdirector de Servicios Hidráhulicos 

 en la Alcaldía Iztacalco 
Invitado 

 

C. P. Alma Delia Morin González 
JUD de Comercialización y Distribucion de Mezclas 

Asfálticas de la Dirección General de la Planta 
Productora de Mezclas Asfálticas 

Invitada 

Víctor Hugo Acosta Vargas 
Subdirector de Limpia en la Alcaldía Miguel Hidalgo 

Invitado 
 

Ing. Mauricio González González 
Subdirector de Infraestructura Urbana 

 en la Alcaldía Miguel Hidalgo 
Invitado 
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Mtro. Juan Manuel Hernández Román 
Subdirector de Mejoramiento Urbano 

 en la Alcaldía Tlalpan 
Invitado 

Arq. Brenda Montoya Zermeño 
Lider Coodinadora de Proyectos de Arquitectura 

del Paisaje en la Alcaldia Coyoácan 
Invitada 

Arq. Miguel García Cota 
Subdirector de Obra Electromecanica "A1" 

en la Dirección General Obras para el Transporte 
Invitado 

Ing. David Ricardo Rodríguez Godoy 
Subdirector de Contrucción de Obras Públicas "A 2" de 
la Direción General de Construcción de Obras Públicas 

Invitado 

C. Victoria Cuellar González 
JUD de Facturación de Servicios de Electricidad  

en la Dirección de Alumbrado Público 
Invitada 

 

C. Nicolás Oscar Pasten Montiel 
Coordinador de Estrategia de Transición entre  

la Calle y el Hogar TECHO en el Instituto  
de Atención a Poblaciones Prioritarias 

Invitado 

Santiago Sánchez Félix 
JUD de Mantenimiento de la Direccion  
General de Administración y Finanzas  
en la Secretaría de Obras y Servicios 

Invitado 

Ing. J. Eulalio Quiróz Medina 
Gerente de Distribución del Valle de México 

 Centro de la Comisión Federal de Electricidad 
Invitado 

 

Ing. Alfredo Ruiz Majarrez 
Gerente Divisional de Distribución Valle de México 

 Sur de la Comisión Federal de Electricidad 
Invitado 

Ing. Gustavo García Huirache 
Gerente Divisional de Distribución del Valle de México 

Norte de la Comisión Federal de Electricidad 
Invitado 
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Ing. Dehuis Ríos Sibaja 
Jefe de Oficina Divisional Subgerencia de Distribución  

División de Distribución Valle de México Sur de la 
Comisión Federal de Electricidad 

Invitado 

Ing. Marcos Domingo Martínez Bautista 
Valle de México Centro de la 

 Comisión Federal de Electricidad 
Invitado 

 

Ing. Francisco Javier López Rodríguez 
Jefe de Departamento de Distribución Valle de México 

Centro de la Comisión Federal de Electricidad 
Invitado 

Ing. Luis A. Osorio Ortega 
Súperintendente de la Zona de Transmisión Valle de 
México Centro de la Comisión Federal de Electricidad 

Invitado 

Ing. José Luis Sánchez Pozo 
Zona de Transmisión Valle de México  

Centro de la Comisión Federal de Electricidad 
Invitado 

Ing. David Hernández Zaragoza 
Jefe de Oficina de Líneas de la Zona de Transmisión 
Valle de México Centro de la Comisión Federal de 

Electricidad 
Invitado 

Ing. Guillermo Olvera Carranza 
Jefe de Oficina Redes Aéreas, División Valle  

de México Sur de la Comisión Federal de Electricidad 
Invitado 

 

Ing. José Alberto Palacios González 
Jefe del Departamento de Líneas de la Zona de 

Transmisión Valle de México Centro de la Comisión 
Federal de Electricidad 

Invitado 

  

14



Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Revisión del Acta de la Séptima

Sesión Ordinaria del Subcomité

Técnico de Coordinación para la

Prestación de los Servicios Urbanos

en la CDMX, (Celebrada el 26 de

julio del 2024) y aprobación en su

caso.

15



Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México 

  

Acta 7ª Sesión Ordinaria, Ejercicio 2024. 
1 de 26 

 
 

Siendo las diez horas del día viernes veintiséis de julio de dos mil veinticuatro, en el 
Centro Cultural Ex Capilla de Guadalupe, ubicado en Avenida Parque Lira No. 94,  
Colonia Observatorio, Código Postal 11860, Alcaldía Miguel Hidalgo, se da inicio a la 
Séptima Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de 
los Servicios Urbanos de la Ciudad de México.-------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------Orden del Día.----------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
1 Lista de Asistencia y declaratoria de quórum.--------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
2 Revisión del Acta de la Sexta Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de 
Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la CDMX, (Celebrada 
el pasado 28 de junio del 2024) y aprobación en su caso.------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
3 Seguimiento de Acuerdos.----------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4 Acciones de la Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad de la 
Secretaría de Obras y Servicios en la Alcaldía Miguel Hidalgo. 
Resultado de las Acciones de la Dirección de Construcción para Servicios Urbanos  
(Senderos Seguros). 
Resultado de las acciones de la Dirección de Alumbrado Público. 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5 Avances y resultados del Programa de Separación de Residuos Orgánicos. 
 Volumen y porcentajes de eficiencia obtenidos por Alcaldía, ejercicio 2024.---------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
6 Programa de la Trituradora de Cascajo, ejercicio 2024.-------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
7 Asignación presupuestal por Alcaldía para el suministro de mezcla asfáltica, 
ejercicio 2024.------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
8 Seguimiento a los Tiraderos Clandestinos de la CDMX. 
Informe de avances y/o acciones en los tiraderos por parte de Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC). 
Atención a tiraderos por parte de la DGSUS. (Dirección de Imagen Urbana).---------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
9 Programa Especial de la Red de Infraestructura Verde de la Ciudad de México en 
la Alcaldía Miguel Hidalgo.-------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
10 Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC).----------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
11 Asuntos a tratar con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX).--- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
12 Asuntos a tratar con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
Avances del censo de alumbrado público ejercicio 2023.------------------------------------ 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Acta 7ª Sesión Ordinaria, Ejercicio 2024. 
2 de 26 

 
 

13 Intervención de los Participantes.-----------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
14 Asuntos Generales.------------------------------------------------------------------------------------ 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se inicia el desarrollo de la sesión con.-----------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
1 Lista de Asistencia y declaratoria de quórum.--------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Se inicia con la asistencia de los Servidores Públicos: Arquitecta Tania Carro Toledo, 
Directora General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité; 
Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado Público y 
Secretario Técnico. Vocales Titulares: Arquitecto Rafael Posadas Rodríguez, Director 
General de Servicios Urbanos, en la Alcaldía Azcapotzalco; Arquitecta Aniela Báez 
López, Directora Ejecutiva de Servicios Urbanos en la Alcaldía Benito Juárez; Licenciado 
Héctor Miguel Canseco Rodríguez, Director Ejecutivo de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Coyoacán; Ing. Bertha Hernández Martínez, Directora General de Servicios 
Urbanos en la Alcaldía Cuauhtémoc; Ingeniera Ligia Ileana Moulinié Adame, Directora 
General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Gustavo A. Madero; Licenciado José David 
Rodríguez Lara, Director Ejecutivo de Servicios Urbanos en la Alcaldía Miguel Hidalgo; 
Arquitecto Iván César Sánchez López, Director General de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Tláhuac; Contador Público Arturo Salmerón García, Director General de 
Servicios Urbanos en la Alcaldía Venustiano Carranza; C. Gustavo Arias Rosas, Director 
General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Xochimilco; Ingeniero Reyes Martínez 
Cordero, Director General de la Planta Productora de Mezclas Asfálticas de la Ciudad de 
México; Arquitecta Maribel Lara Ortega, Directora de Construcción para Servicios 
Urbanos; Licenciado Hugo Estrada Arroyo, Director de Imagen Urbana; Ingeniero Rubén 
Arturo Hernández Bermúdez, Director Ejecutivo de Transferencia y Disposición Final de 
Residuos Sólidos Urbanos; C. Roberto Lira Mendoza, Subdirector de Operación y 
Mantenimiento de la Dirección de Alumbrado Público y C. José Regino Medrano Vilchis, 
Contralor Ciudadano. Vocales Suplentes: Ingeniero Héctor Hernández Rincón, Director 
de Ingeniería de Costos, Normas y Registros de Obra Pública en la Dirección General 
de Servicios Técnicos; Ingeniera Mariana Vanesa Cruz Gutiérrez, Directora de 
Infraestructura Urbana en la Alcaldía Álvaro Obregón; Licenciado Rosalio Eduardo 
Martínez Sánchez, Subdirector de Evaluación y Seguimiento de Programas de Servicios 
Urbanos en la Alcaldía Iztacalco; Licenciado Mariano Muñoz Vega, Coordinador de 
Servicios e Imagen Urbana en la Alcaldía Iztapalapa; Miguel Pérez Correa, Coordinador 
de Servicios Urbanos en la Alcaldía La Magdalena Contreras; C. Juan Pérez Robles, 
Subdirector de Servicios Públicos en la Alcaldía Milpa Alta e Ingeniero Jesús Alain 
Morales Farías, Director de Servicios y Operación Urbana en la Alcaldía Xochimilco. 
Asesores: Ingeniera Olivia Jiménez Fernández, Subdirectora de Auditoría Operativa, 
Administrativa y Control Interno en el Órgano Interno de Control en la Secretaría de 
Obras y Servicios. Invitados: Benjamín González Pérez, Director Ejecutivo del Instituto 
de Atención a Poblaciones Prioritarias; Arquitecto Jaime Trejo Fajardo, Subdirector de 
Supervisión de Zona de la Secretaría de Seguridad Ciudadana; Licenciada Leticia 
Rodríguez López, Directora de Planeación y Programación de Obras y Servicios 
Hidráulicos en el Sistema de Aguas de la Ciudad de México;  Licenciada Patricia Martínez 
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Ayala, Asesora en el Sistema de Aguas de la Ciudad de México; Arquitecta Anabell 
García Zamora, Subdirectora Técnica de Obras de Infraestructura Vial en la Dirección 
General de Obras de Infraestructura Vial; Ingeniera Claudia Mariana Martínez Valdez, 
Subdirectora de Operación y Seguimiento a la Atención Ciudadana en la Agencia Digital 
de Innovación Pública; Licenciada Alejandra Guadalupe Castillo Soriano, Centro de 
Control y Seguimiento  de la Red Vial Primaria en la Secretaría de Obras y Servicios; 
Maestra Laura Reyes Borges, Coordinadora de Proyectos de Manejo de Residuos de la 
Secretaría de Medio Ambiente; C. Alberto Díaz Galindo, Representante de la Dirección 
de Infraestructura Verde de la Secretaría de Medio Ambiente; Ingeniero Víctor Daniel 
Zepeda Núñez, Enlace “B” Representante del C5; Maestra en Ingeniería Carmina García 
Robles, Subdirectora de Disposición Final en la Dirección Ejecutiva de Transferencia y 
Disposición Final de Residuos Sólidos; Arquitecto Miguel Alejandro Flores Álvarez, 
Coordinador de Áreas Verdes y Espacios Públicos en la Dirección de Imagen Urbana; 
Ingeniero Gabriel Córdova López, Subdirector de Servicios Hidráulicos en la Alcaldía 
Iztacalco; Francisco Javier Tenorio Torres, Jefe de Unidad Departamental de Limpia en 
la Alcaldía la Magdalena Contreras; Víctor Hugo Acosta Vargas, Subdirector de Limpia 
en la Alcaldía Miguel Hidalgo; Antonio Martínez Rodríguez, Jefe de Unidad 
Departamental de Alumbrado Público en la Alcaldía Tlalpan; Paulina Delgado Rojas Jefa 
de Unidad Departamental de Información en la Alcaldía Tlalpan; Arquitecto Miguel García 
Cota, Subdirector de Operación Mecánica en la Dirección General de Obras para el 
Transporte; Ingeniero Arquitecto Isidro Tovar Mondragón, Representante de la Dirección 
General de Construcción de Obras Públicas; Contadora Pública Alma Delia Morin 
González, Jefa de Unidad Departamental de Comercialización y Distribución de Mezclas 
Asfálticas de la Dirección General de la Planta Productora de Mezclas Asfálticas; 
Santiago Sánchez Félix, Jefe de Unidad Departamental de Mantenimiento de la 
Dirección General de Administración de Finanzas de la Secretaría de Obras y Servicios; 
Ingeniero Dehuis Rojas Sibaja, Jefe de Oficina Divisional Subgerencia de Distribución, 
División de Distribución Valle de México Sur; Ingeniero Marcos Domingo Martínez 
Bautista Valle de México Centro de la Comisión Federal de Electricidad; Ingeniero Jorge 
Hernández Zatarain, Representante de la Zona de Transmisión Valle de México Centro 
en la Comisión Federal de Electricidad y Miguel Ángel Torreblanca Balderas, 
Representante de la División Valle de México Norte Zona Basílica de la Comisión Federal 
de Electricidad.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, buenos días a todos, a las dieciséis 
Alcaldías que os están acompañando, las diferentes dependencias a los representantes 
de cada una de las áreas, el Órgano de Control de la Secretaria de Obras y Servicios, 
gracias por acompañarnos y sobre todo agradecer a la Alcaldía Miguel Hidalgo el 
recibimiento que tenemos el día de hoy para poder llevar a cabo esta Séptima Sesión 
Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de los Servicios 
Urbanos de la Ciudad, sean todos bienvenidos, en breve se sumará con nosotros el 
Alcalde el Licenciado Mauricio Tabe Echartea, es la segunda vez que nos reciben aquí 
en la Alcaldía Miguel Hidalgo, estamos muy contentos; efectivamente agradecemos 
mucho a todo el equipo de Servicios Urbanos y de la Dirección General de Obras de la 
Alcaldía Miguel Hidalgo, hemos trabajado de manera coordinada como lo hemos hecho 
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con cada una de las Alcaldías, en particular hoy agradecemos al Licenciado José David 
Rodríguez Lara, Director Ejecutivo de Servicios Urbanos en la Alcaldía Miguel Hidalgo 
por el recibimiento que nos da. Como comentamos tenemos en la mesa a personal de la 
Secretaria de Seguridad Ciudadana que nos estará informando sobre las acciones y 
coordinación de los trabajos que han surgido en estas mesas de trabajo, tenemos 
también presencia de personal de la Secretaria de Medio Ambiente, del Sistema de 
Aguas de la Ciudad de México, del C5, del Instituto de Atención a Poblaciones Prioritarias 
y por supuesto a la Comisión Federal de Electricidad, sin más iniciamos con el desarrollo 
de esta Séptima Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la 
Prestación de los Servicios Urbanos de la Ciudad, gracias.---------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
1 Lista de Asistencia y declaratoria de quórum.--------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado Público 
y Secretario Técnico, hago de conocimiento al Pleno del Subcomité que se ha verificado 
la lista de asistencia y se cuenta con Quórum para realizar esta Sesión, y en este sentido 
todos los acuerdos que se tomen en la mesa tendrán total validez.-----------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se continúa con el siguiente punto.----------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
2 Revisión del Acta de la Sexta Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de 
Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la CDMX, (Celebrada 
el pasado 28 de junio del 2024) y aprobación en su caso..-----------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité,  en obvio de tiempo se solicita al Pleno omitir 
su lectura toda vez que ya tuvieron oportunidad de revisarla en el Portal de la Secretaria 
de Obras y Servicios, por lo que pregunto al Pleno si hay algún comentario u observación 
a la misma. No habiendo comentarios ni observaciones, se informa que se aprueba de 
manera unánime esta  acta, queda asentado como acuerdo y se procede a la firma de la 
misma.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Acuerdo 07-07-2024 El Pleno del Subcomité Técnico de Coordinación para la 
Prestación de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México, en su Séptima Sesión 
Ordinaria celebrada el veintiséis de julio de dos mil veinticuatro, aprobó de manera 
unánime el acta de la Sexta Sesión Ordinaria celebrada el pasado veintiocho de junio de 
dos mil veinticuatro.------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Siguiente punto del Orden del día.-----------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
3 Seguimiento de Acuerdos.----------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, iniciamos con el Acuerdo 03-01-19 
referente a el listado de tiraderos clandestinos, sigue en proceso de atención y las 
Alcaldías pendientes de atender son Miguel Hidalgo, Gustavo A. Madero, Milpa Alta y 
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Tláhuac, invitamos a dichas Alcaldías que puedan hacernos llegar esta información ya 
que es muy valiosa para poder establecer las mejores estrategias y poder erradicar este 
problema que tenemos en toda la Ciudad. Seguimos con el Acuerdo 15-08-19 referente 
al Directorio para reportar vehículos apócrifos, sigue pendiente de su atención, invitamos 
nuevamente a que cada una de las Alcaldías puedan hacer llegar esta información y 
podamos cumplir teniendo todos estos datos para que la Secretaria de Seguridad 
Ciudadana nos pueda ayudar en los operativos en específico por estos temas. Por ultimo    
tenemos el Acuerdo 06-06-24 el Pleno del Subcomité Técnico de Coordinación para la 
Prestación de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México en su Sexta Sesión 
Ordinaria celebrada el veintiocho de junio de dos mil veinticuatro aprobó de manera 
unánime el Acta de la Quinta Sesión Ordinaria celebrada el pasado veinticuatro de mayo 
del dos mil veinticuatro, en cuanto a su seguimiento se informa que el Pleno del 
Subcomité tomo conocimiento y se procedió a la firma del acta por lo que este acuerdo 
queda atendido.-----------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Se continúa con el siguiente punto.----------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4 Acciones de la Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad de la 
Secretaría de Obras y Servicios en la Alcaldía Miguel Hidalgo  
Resultado de las Acciones de la Dirección de Construcción para Servicios Urbanos 
(Senderos Seguros). 
Resultado de las Acciones de la Dirección de Alumbrado Público.-----------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Arquitecta Maribel Lara Ortega, Directora de Construcción para Servicios Urbanos, 
buenos días, vamos a presentar dos proyectos que han sido muy importantes durante 
este periodo de gestión para el Gobierno de la Ciudad de México y para la Secretaria de 
Obras y especialmente para la Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad 
que es el sendero seguro que ha tenido un recibimiento muy importante por las personas, 
por brindar atención al género de la mujer y como hemos estado diciendo durante todo 
este periodo administrativo si una mujer se siente segura en el espacio público todos nos 
podemos sentir seguros y el otro proyecto es el de sembrando parques con las 
intervenciones que hemos tenido aquí en la Alcaldía que también son unos proyectos 
maravillosos que ustedes conocen perfectamente, pero los vamos a presentar por 
primera vez. Tenemos ejemplos de lo que hemos trabajado aquí en la Alcaldía  como la  
Avenida Marina Nacional, con una distancia dos punto cinco kilómetros que va de Lago 
Pátzcuaro a Lago Golfo de México, aquí llevamos una instalación de  trecientas treinta y 
seis luminarias, rehabilitación de mil ciento ochenta y cinco metros cuadrados de 
banqueta, cuatrocientos cuarenta y seis metros lineales de guarniciones, mil novecientos 
cuarenta y siete metros de balizamiento y la instalación de seis tótems de seguridad y 
de seis cruces seguros, aquí es relevante mencionar que parte de los trabajos que hemos 
llevado es utilización de materiales producto de la demolición de residuos de 
construcción y entonces implementamos unas banquetas en donde nos era posible 
hacerlo con adocretos que son justo derivados de producto de la construcción. Avenida 
Paseo de las Palmas, con una distancia de cuatro kilómetros de Paseo de la Reforma a 
Autopista Urbana Norte, con la instalación de ciento sesenta y tres luminarias, la 
rehabilitación de cinco mil setecientos veintinueve metros cuadrados de banquetas, mil 
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ochocientos veintidós metros lineales de guarniciones, la instalación de nueve tótems de 
seguridad que están conectados al C5, ochenta bolardos y la instalación de ciento veinte 
metros lineales de huellas táctiles. Calle Bosques de la Reforma, con una distancia de 
dos punto cero cinco kilómetros de Paseo de la Reforma a Bosque de Chopos, con la 
instalación de doscientas setenta y seis luminarias, la rehabilitación de novecientos 
sesenta y nueve metros cuadrados de banquetas, la rehabilitación de trecientos sesenta 
y cinco metros lineales de guarniciones, la instalación de cuatro tótems de seguridad y 
cuatro bolardos. En Circuito Interior, con una distancia de tres punto setenta y siete 
kilómetros que va de Profesora Eulalia Guzmán a Paseo de la Reforma, con la instalación 
de trecientas treinta y un piezas de luminarias, la rehabilitación de cinco mil cuatrocientos 
noventa metros cuadrados de banqueta, setecientos cincuenta y cuatro metros lineales 
de guarniciones, cuatrocientos treinta y cinco metros lineales de balizamiento, ocho 
tótems de seguridad, setenta y nueve bolardos y doscientas noventa y tres piezas de 
huellas táctiles. Los senderos que hemos hecho aquí en la Alcaldía Miguel Hidalgo son 
Lago Erne, Calle Lago Texcoco y Calle Laguna del Carmen, Bosques de la Reforma, 
Marina Nacional, Avenida Paseo de la Palmas, Circuito Interior, con una distancia de 
catorce punto doce kilómetros, seis senderos intervenidos de dos mil veinte a dos mil 
veintidós. Los trabajos que vamos a presentar también son del Complejo Cultural Bosque 
de Chapultepec, que entran dentro del programa Sembrando Parques que ha sido un 
programa innovador en el sentido de que lleva a cabo la rehabilitación de espacios que 
habían sido abandonados, segregados, vandalizados o vulnerables en diferentes lugares 
de la Ciudad de México, en este caso tenemos el Parque de Cultura Urbana conocida 
como (PARCUR) que se encuentra sobre Constituyentes y Avenida diez en el Bosque 
de Chapultepec Tercera Sección, algunos que son muy jóvenes no lo conocen ni lo 
recuerdan pero los que no somos tan jóvenes sabemos que ahí se encontraba el rollo, 
Atlantis y que durante muchos años estuvo abandonado, los trabajos que aquí se 
hicieron son parte de un proyecto muy grande que se hizo en todo Chapultepec en donde 
también tuvimos la participación muy importante del artista Gabriel Orozco que fue parte 
importante de la Dirección de estos proyectos, aquí lo que se hizo fue en realidad una 
rehabilitación del espacio público y generando nuevos espacios como un skatepark bowl 
que además ha sido muy atractivo para los chavos, hicimos también un foro al aire libre, 
se rehabilitaron zonas para locales comerciales, se rehabilito también el 
estacionamiento, se hizo una reforestación, se integraron tótems de seguridad, 
iluminación y diversos trabajos para que este lugar pudiera funcionar como un espacio 
de recreación, cultura y deporte. Otro parque que se encuentra conectado al PARCUR y 
que en su momento no había una clara definición de una conexión es el Parque CRI CRI 
aquí en este parque encontramos que tenía muchos árboles muertos, varios espacios 
deteriorados, también teníamos que dentro de este parque a un costado se encontraba 
un CENDI y lo que se hizo aquí fue darle una rehabilitación a los espacios recuperando 
espacios verdes y retirando banquetas que estaban levantadas por los árboles y que se 
usaron ahí mismo como muretes o como banquetas, entonces aquí también la idea era 
rehabilitar el espacio, se mejoraron las zonas de los talleres, se construyó una nueva 
pista de patinaje, se rehabilitaron las áreas administrativas, los juegos infantiles que 
estaban en total desuso por estar ya en mal estado, se instalaron nuevos juegos, el 
Auditorio Alfonso Reyes que tenía unos espacios de vestidores en mal estado y se 
rehabilito toda esa zona, también la función es que siga siendo espacio para los niños, 
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un área infantil de buen nivel, funcional y segura. Otro de los espacios que también se 
rehabilito en la Tercera Sección de Chapultepec es el Parque Clausell y Paso del Conejo, 
aquí además de los trabajos que fueron de inserción de zonas de infiltración, jardines 
polinizadores, se retiraron banquetas de concreto de alrededor de veinte mil metros 
cuadrados de banqueta de concreto y se sustituyeron por materiales filtrantes para poder 
recuperar el agua para los mantos freáticos, el producto de la demolición de estas 
banquetas se reutilizo ahí mismo como senderos en zonas donde ya estaban impactadas 
y al contrario se redujeron las zonas de impacto, dentro de los trabajos que también 
hicimos se rehabilitaron cruces peatonales, áreas verdes, áreas de acceso, renovación 
de reja de la zona del paso del conejo, la reja perimetral de la planta de SACMEX, la 
rehabilitación y naturación de fuente cósmica, la rehabilitación de señalamientos porque 
es un espacio muy grande y si uno no conocía pues era muy fácil perderse, son parte de 
los trabajos que se hicieron en esa zona que aproximadamente el área de intervención 
es de más de veinte mil metros cuadrados. En  Paseo Memorial Panteón Dolores que 
era una zona que esta aledaña al panteón dolores que en algún momento quedó como 
fuera del panteón y que era peligroso, aquí lo que se hizo fue conectar el Panteón 
Dolores con un sendero en una etapa que está terminando ahorita que es otro proyecto 
que también hizo la Secretaria de Obras, conectar esta es una etapa que nos tocó a 
nosotros, donde se hace una plazoleta en una zona que era de relleno que se encontraba 
dentro del panteón y se genera un sendero, con la idea también de espacios culturales 
y se hacen diversos trabajos como la plaza memorial, plazas de lluvia y sombra que son 
también zonas de infiltración que captan el agua de los taludes y que se redirigen a estas 
plazoletas, se hace saneamiento de áreas verdes, plantación de áreas verdes y 
vegetación endémica del lugar, instalación de luminarias, pozos de infiltración, drenes 
de grava y muros gaviones para soportar algunos taludes para que no se desgajaran; 
han sido intervenciones muy sutiles, muy amables con el entorno que se vean como 
espacios realmente naturales y con una mínima intervención. La interconexión de 
museos se interconectan el Museo de Antropología y el Museo Tamayo y se rehabilitan 
una serie de espacios verdes que se encontraban en mal estado, se hace una plazoleta 
dando la intensión de una imagen de Tláloc, la idea son espacios húmedos con fuentes 
secas, hicimos rehabilitación de la plazoleta, se hace la rehabilitación de la zona de los 
Voladores de Papantla, se rehabilita el espejo de agua que ya existía del Arquitecto Mario 
Serna, se rehabilitan los andadores de interconexión con museos, se mejora la 
iluminación , se insertan plantas polinizadoras, se rehabilita también parte del acceso al 
estacionamiento. Otro proyecto que también que se encuentra entre las vialidades 
Fernando Alencastre y Calzada Chivatito en la Primera Sección de Chapultepec, que 
además es una serie de proyectos que lo que hacen es darle una mejor visibilidad y 
accesibilidad al complejo cultural los Pinos, se marca un eje compositivo que va  desde 
Paseo de la Reforma y que llega hasta el complejo cultural para dar una mejor 
accesibilidad y una mayor apertura para que la personas tengan mayor visitas a estos 
lugares, también se conecta esta sección con la Segunda Sección del Bosque de 
Chapultepec a través de la Calzada Flotante que es otro proyecto que también estuvo a 
cargo de la Secretaria de Obras, aquí los trabajos que hicimos fueron la rehabilitación de 
vialidades y aceras peatonales, el reencarpetamiento de las vialidades, instalación de 
señalética, la creación de nuevos cruces seguros, rehabilitación de la escultura que se 
encuentra en la Plaza de la Lealtad, la renovación del alumbrado público, se generan 
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nuevos espacios dentro del Centro Cultural los Pinos, sobre todo en los espacios 
exteriores para que sean más accesibles para todas las personas y se coloca la reja para 
una mejor seguridad de la zona, simulando a la reja que todos conocemos tipo 
Chapultepec, además de la plantación de diversa vegetación en jardines polinizadores, 
en camellones y al interior también de los pinos.-----------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------                   
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, cabe destacar que estos proyectos que se 
acaban de presentar le tocaron desarrollar a la Secretaria de Obras y Servicios y en 
particular a la Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad, hay más que 
aún se están desarrollando, que están por concluirse, valdría mucho la pena que 
pudieran conocerlos.-----------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
C. Roberto Lira Mendoza, Subdirector de Operación y Mantenimiento de la Dirección 
de Alumbrado Público, buen día a todos, presento resumen de las acciones realizadas 
por parte de la Dirección de Alumbrado Público en la Alcaldía Miguel Hidalgo, con las 
cuales se han dado cinco mil ciento treinta y siete atenciones puntos de los puestos en 
servicio, en la red vial primaria tenemos cinco mil diez y en la red vial secundaria tenemos 
ciento veintisiete y comentar que dentro de las treinta y ocho vialidades consideradas 
primarias en la Alcaldía se han instalado un total de diecinueve mil trecientas ocho 
luminarias tanto para la migración a tecnología led como para el refuerzo de las 
vialidades tanto en banqueta como en vialidad, por parte de la Dirección de Alumbrado 
Público es todo muchas gracias.--------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Continuamos con los puntos cinco y seis del Orden del Día.-------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5 Avances y resultados del Programa de Separación de Residuos Orgánicos. 
 Volumen y porcentajes de eficiencia obtenidos por Alcaldía, ejercicio 2024.---------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
6 Programa de la Trituradora de Cascajo, ejercicio 2024.-------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ingeniero Rubén Arturo Hernández Bermúdez, Director Ejecutivo de Transferencia y 
Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos, buenos días a todos los integrantes de 
este Subcomité, en relación con el programa de separación de residuos orgánicos hasta 
el mes de junio tenemos recuperados ciento cincuenta y siete mil quinientas ochenta y 
cuatro toneladas, es importante mencionarles que ya hemos obtenido resultados con la 
de construcción de nuestras plantas de selección, las que más han aportado son 
precisamente la planta de la selección de la Gustavo A. Madero que se inauguró el año 
pasado en el mes de noviembre, la planta de selección de Azcapotzalco y después 
continúan en cuanto a la aportación y la separación de residuos orgánicos la Alcaldía 
Iztacalco, Tlalpan, Iztapalapa, Coyoacán, Venustiano Carranza y las demás Alcaldías 
que están aportando material orgánico separado a nuestras estaciones de transferencia, 
también es importante mencionar que año con año ha habido una reducción en cuanto 
a la separación si sería importante ya que está aquí la Secretaria de Medio Ambiente, 
que pudiéramos tratar de implementar alguna acción para poder difundir y promover ante 
todas las Alcaldías para que podamos hacer una separación más adecuada y que 
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podamos incrementar este volumen. Haciendo una comparación de esta administración 
podemos informar que en dos mil diecinueve se recibieron trecientas sesenta y un mil 
toneladas, en dos mil veinte trecientas cincuenta mil trecientas cuatro toneladas, en dos 
mil veintiuno trecientas sesenta y dos mil setecientas noventa y cinco toneladas, en dos 
mil veintidós trecientas dos mil doscientas sesenta y ocho toneladas, en dos mil veintitrés 
doscientas cincuenta y seis mil seiscientas ochenta y nueve toneladas, hasta el mes de 
junio de este año llevamos ciento cincuenta y siete mil quinientas ochenta y cuatro 
toneladas. En relación con el programa de trituración de cascajo el material que 
recibimos en bordo poniente hasta el mes de junio hemos recibido dieciocho mil 
setecientas veintidós toneladas, siendo las Alcaldías o Entes que más aportan es  
Venustiano Carranza en el área de servicios urbanos con dos mil ciento cuarenta y seis 
toneladas, también la Alcaldía Venustiano Carranza a través de Obras Viales y 
Desarrollo Urbano con mil setecientas quince toneladas y nuestra Dirección General de 
Servicios Urbanos y Sustentabilidad a través de Alumbrado Público mil ciento ochenta 
toneladas.-------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, cabe destacar que el tema de la separación 
de residuos es un tema de mucha importancia lo que se muestra en estas gráficas es 
que hemos disminuido el tema de la separación, entonces son datos en los que tenemos 
que poner atención, no tenemos los datos que quisiéramos en cada una de las Alcaldías 
se deben establecer los mecanismos que permitan tener una mayor separación de los 
residuos orgánicos, invitamos mucho a que se pueda tomar en cuenta estos datos para 
que cada uno de ustedes pueda implementar las acciones necesarias. Pasamos al 
siguiente punto.-----------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
7 Asignación presupuestal por Alcaldía para el suministro de mezcla asfáltica, 
ejercicio 2024.------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ingeniero Reyes Martínez Cordero, Director General de la Planta Productora de 
Mezclas Asfálticas de la CDMX, iniciamos el informe con la Alcaldía Álvaro Obregón con 
un inicio de presupuesto de cincuenta millones, total suministrados dieciséis millones 
novecientos setenta y siete mil, recursos disponibles treinta y tres millones veintidós mil, 
toneladas disponibles treinta y siete mil seiscientas once; Azcapotzalco inició con cuatro 
millones, se le han suministrado dos millones trecientos sesenta y tres mil, recursos 
disponibles un millón seiscientos treinta y seis mil y mil ochocientas sesenta y tres 
toneladas disponibles; Benito Juárez inicia con dos millones cuatrocientos noventa y 
nueve mil, suministrado un millón nueve mil, recursos disponibles un millón cuatrocientos 
ochenta y nueve mil, toneladas disponibles mil seiscientos noventa y seis; Coyoacán de 
inicio siete millones quinientos mil, se le han subministrado un millón trecientos treinta y 
un mil, le restan seis millones ciento sesenta y ocho mil, disponibles siete mil sesenta y 
dos toneladas; Cuajimalpa inició con cuatro millones, total suministrado un millón 
doscientos noventa y nueve mil, recursos disponibles dos millones setecientos mil y 
toneladas disponibles tres mil setenta y cinco; Cuauhtémoc inicia con ocho millones, 
suministrado tres millones seiscientos once mil, le restan cuatro millones trecientos 
ochenta y ocho mil, y cuatro mil novecientos noventa y ocho toneladas disponibles; 
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Gustavo A. Madero inició con cuarenta y ocho millones, se le ha suministrado quince 
millones ochocientos sesenta y nueve mil, le restan treinta y dos millones ciento treinta 
y tres mil, y le restan treinta y seis mil quinientas noventa y cinco toneladas; Iztacalco 
inició con cinco millones quinientos mil, se le han suministrado un millón doscientos 
cincuenta y ocho mil, le restan cuatro millones doscientos cuarenta y un mil, toneladas 
disponibles cuatro mil ochocientas treinta; Iztapalapa inició con setenta y un millones 
novecientos noventa y seis mil, se le han suministrado veintiún millones seiscientos un 
mil, le restan cincuenta millones trecientos noventa y cuatro mil, toneladas disponibles 
cincuenta y siete mil trecientas noventa y siete; Magdalena Contreras inició con ocho 
millones, se le ha suministrado un millón cuatrocientos treinta y cuatro mil, le restan seis 
millones quinientos sesenta y cinco mil, siete mil cuatrocientas setenta y ocho toneladas 
disponibles; Miguel Hidalgo inició con tres millones, se le han suministrado un millón 
cuarenta cinco mil, le restan un millón novecientos cincuenta y cuatro, dos mil doscientas 
veinticinco toneladas disponibles; Milpa Alta inició con nueve millones, se le han 
suministrado cuatro millones quinientos cuarenta y un mil, le restan cuatro millones 
cuatrocientos cincuenta y ocho, cinco mil setenta y ocho toneladas disponibles; Tláhuac 
inició con cuatro millones quinientos mil, se le han subministrado un millón trecientos 
cincuenta y siete mil doscientas ochenta y dos, le restan tres millones ciento cuarenta y 
dos mil, tres mil quinientos setenta y nueve toneladas disponibles; Tlalpan inició con doce 
millones, se le han suministrado cinco millones seiscientos cuarenta y un mil, recursos 
disponibles seis millones trecientos cincuenta y ocho, siete mil doscientas cuarenta y dos 
toneladas disponibles; Venustiano Carranza con cuatro millones trecientos noventa mil, 
se le han suministrado un millón seiscientos treinta y tres, disponibles dos millones 
setecientos cincuenta y seis, con tres mil ciento treinta y nueve toneladas disponibles; 
Xochimilco con quince millones, se le han suministrado cuatro millones ochocientos 
cincuenta mil, le restan diez millones ciento cuarenta y nueve mil, en toneladas 
disponibles once mil quinientas sesenta. En el mes de junio se suministró mezcla 
asfáltica por Alcaldía las siguientes cantidades. Álvaro Obregón cuatro mil cuatrocientos 
noventa y cuatro toneladas, Azcapotzalco quinientos cuatro, Benito Juárez ciento veinte 
siete, Coyoacán doscientos veintidós, Cuajimalpa doscientas treinta y dos, Cuauhtémoc  
trecientas diecinueve, Gustavo A. Madero tres mil doscientas sesenta y uno, Iztacalco 
ciento noventa y cuatro, Iztapalapa cuatro mil trescientas once, Magdalena Contreras 
doscientas cincuenta y nueve, Miguel Hidalgo ciento noventa y nueve, Milpa Alta 
novecientos dos, Tláhuac doscientas treinta y cinco, Tlalpan mil ochenta, Venustiano 
Carranza doscientas cinco, Xochimilco quinientas setenta y cuatro. La Dirección General 
de Obras e Infraestructura Vial recursos asignados ciento ochenta millones, se le han 
suministrado ciento sesenta y nueve millones setecientos noventa y nueve mil, recursos 
disponibles diez millones doscientos mil, en toneladas suministradas al treinta de junio 
ciento ochenta y nueve mil doscientas veinte seis toneladas y las disponibles once mil 
seiscientas diecisiete.----------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Continuamos con el siguiente punto.--------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
8 Seguimiento a los Tiraderos Clandestinos en la Ciudad de México  
Informe de Avances y/o Acciones los Tiraderos por parte de la Secretaria de 
Seguridad Ciudadana (SSC). 
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Atención a Tiraderos por parte de la Dirección General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad, (Dirección de Imagen Urbana). -------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Arquitecto Jaime Trejo Fajardo, Subdirector de Supervisión de Zona de la Secretaria 
de Seguridad Ciudadana, buen día a todos, para comentarles que se está trabajando en 
la Alcaldía Cuauhtémoc para la erradicación del tiradero en el mercado Beethoven se 
tuvo una reunión hace un mes se llegó a unos acuerdos y se sigue trabajando con ellos 
para la erradicación de tiraderos, hemos hecho actos de presencia policial se han 
realizado rondines y se han estado incrementando para evitar estos tiraderos.-------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, la atención a tiraderos clandestinos por 
parte de la Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad vamos a ver cuáles 
son las acciones que se han incrementado en la Dirección de Imagen Urbana.-------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Licenciado Hugo Estrada Arroyo, Director de Imagen Urbana, buen día a todos, el 
esquema de trabajo que seguimos en coordinación con las dependencias como 
Secretaria de Inclusión y Bienestar Social en conjunto con la Secretaria de Seguridad 
Ciudadana, con las diferentes Alcaldías, la reparación o el libramiento de todos los 
tiraderos clandestinos que son recurrentes, en las actividades adicionales al barrido, 
tenemos la recolección de los residuos sólidos en los sitios detectados como tiraderos 
recurrentes, el control de fauna nociva, la sensibilización a la ciudadanía y el seguimiento 
y monitoreo de la misma, en el diagnóstico que tenemos ahorita en este mes concluimos 
con uno en Iztapalapa y tenemos lo recolectado en el periodo de este año son catorce 
mil ciento sesenta y cuatro metros cúbicos y tenemos catorce tiraderos ahorita. En el 
histórico del dos mil diecisiete al dos mil veinticuatro ya nada más contamos con catorce 
sitios, en este mes atendimos el de Iztapalapa que es en Calzada Ignacio Zaragoza 
esquina Batallón de Zacapoaxtla, Colonia Ejército de Oriente se atacó este tiradero con 
los servicios de lavado, detección y de incentivar a la gente a que ya no tire y la 
colocación de los letreros, la coordinación que tenemos con la Secretaria de Inclusión y 
Bienestar Social, la Secretaria de Seguridad Ciudadana y con las  Alcaldías.---------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Pasamos al siguiente punto del Orden del Día.-------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
9  Programa Especial de la Red de Infraestructura Verde de la Ciudad de México en 
la Alcaldía Miguel Hidalgo.-------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Alberto Díaz Galindo, Representante de la Dirección de Infraestructura Verde de la 
Secretaria de Medio Ambiente, como ustedes ya tienen conocimiento seguramente en el 
programa especial de la red de infraestructura verde de la Ciudad de México, en la 
Alcaldía Miguel Hidalgo abarca tres regiones, la región de barrancas, la región de áreas 
verdes urbanas centro poniente y la región de áreas verdes urbanas centro oriente; de 
las ocho líneas de acción en esta Alcaldía resalta una de las líneas que más se tiene que 
atender que es el incremento a la apropiación social y rehabilitación socioambiental  en 
las zonas núcleo que es la línea de acción uno, así como alguna recuperación integral 
de ríos y barrancas que se encuentran principalmente en la zona poniente de la Alcaldía. 
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En la exposición de peligros en la Alcaldía destacan algunas inundaciones en lo que en 
algún momento fue una zona lacustre muy pequeña que tiene la Alcaldía todavía y 
también la influencia directa que tienen las barrancas en esta Alcaldía, el peligro 
geológico básicamente por estos lados el agua, hundimientos diferenciales, 
encharcamientos siempre destacan. En cuanto a proyectos que en la Alcaldía Miguel 
Hidalgo se han realizado destaca el proyecto que el Gobierno realizó conocido como 
Chapultepec Naturaleza y Cultura en donde junto con la Secretaria de Obras hemos 
participado en algunos proyectos, así como algunos senderos seguros que también son 
propios de la Secretaria de Obras y reto verde, tequios, jornadas de reforestación en 
donde también buscamos reverdecer esta parte también de la ciudad. Para la Secretaria 
de Medio Ambiente estos son unos de los proyectos que vamos atender principalmente 
dentro de Chapultepec, es el humedal del museo anfibio, la creación del jardín escénico 
que recientemente se abrió a principios de este año como un espacio que conecta 
también con una de las calzadas flotantes que también recién inauguró la Secretaria de 
Obras, recuperación de algunos manantiales como la Plaza de Aguas de las Tazas que 
ahora comparte junto a una cancha de futbol que ahí quedo, la recuperación de los baños 
de Moctezuma y también dentro de la segunda sección tenemos el  Centro de Cultura 
Ambiental que ya hace dos años está abierto y ha funcionado muy bien en lo que antes 
era México Mágico  en esta zona hace mucho años. Contamos con un proyecto que es 
serpientes y escaleras que une mucho a los proyectos que la Secretaría de Obras y 
Servicios Menciono que son el Parque Clausell, Parcur pero también un banco de 
semillas con el que contamos nosotros, este proyecto intenta la conexión del usuario con 
la naturaleza en cuanto a caminos, senderos y también la opción de no solo llevarlo 
caminando sino también en bicicleta y así conectando como ya todos estos espacios que 
se mencionaron. Algunos ejemplos de técnica de infraestructura verde que llaman la 
atención para la Alcaldía que podrían funcionar para aminorar los problemas que hemos 
encontrado como son los jardines de lluvia, las Barreras Acústicas que también en 
muchos casos como Chapultepec funcionan en avenidas principales como Reforma que 
podríamos seguir aumentando en el tema de arbolado. El Cabeceo de Cárcavas es un 
sistema de recubrimiento conformado por taludes escalados y cubiertos estos nos 
ayudan también un poco a mantener el agua, el importe en la implementación del 
PERIVE que como les decía es recuperación integral de ríos, rehabilitación de algunos 
nodos de interconexión como puede ser Tacubaya y estos son proyectos prioritarios que 
podrían funcionar para los años dos mil veinticinco dos mil cincuenta.-------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad, agradecemos a los compañeros de la Secretaría de Medio Ambiente   
ellos han invitado en estas mesas de trabajo a todas las Alcaldías a que se sumen a 
estos proyectos de la red de infraestructura verde que además son muy benéficos para 
cada una de las Alcaldías, con muchos beneficios ambientales principalmente,  pero es 
importante que busquen, que se acerquen a los compañeros para que puedan revisar 
sobre las condiciones que tiene cada una de las Alcaldías, ellos tienen un análisis de 
cada una de las Alcaldías y de los proyectos que pueden se llevar a cabo en cada una 
de ellas, realmente son proyectos muy sencillos pero tienen un impacto muy grande.----
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Continuamos con el siguiente punto del Orden del Día.--------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
10 Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC).---------------------------------------- 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ingeniera Claudia Mariana Martínez Valdez, Subdirectora de Operación y Seguimiento 
a la Atención Ciudadana en la Agencia de Innovación Pública, buenas tardes a todos en 
nombre del Director General de Contacto Ciudadano de la Agencia Digital de Innovación 
Pública el Licenciado Jorge Luis Pérez Hernández, agradecemos la invitación a este 
subcomité y de manera breve explico en las láminas en proyección el estatus con corte 
al mes de junio, tenemos las solicitudes que se tienen aún pendientes de cerrar en la 
plataforma desde que inicio el Sistema Unificado de Atención Ciudadana del dos mil 
diecinueve a la fecha; en el caso de Álvaro Obregón tenemos sesenta y ocho solicitudes 
abiertas del dos mil veintitrés y mil ciento cincuenta y dos del dos mil veinticuatro y así 
sucesivamente dependiendo del tono del color son los años como se indica del lado 
derecho, aquí probablemente ya se atendió en sitio pero aún falta responder por el 
sistema, solicitamos de su apoyo para que realicen estas respuestas en el SUAC. El total 
de solicitudes del dos mil diecinueve al dos mil veinticuatro han sido quinientos seis mil 
ochocientos en el tema se servicios urbanos, se han cerrado cuatrocientos setenta y un 
mil trecientos cincuenta y siete y tenemos aún pendientes treinta y cinco mil cuatrocientas 
cuarenta y tres. Del total de solicitudes abiertas, el porcentaje por dependencia en el 
tema de Iztacalco solo es del dieciocho por ciento; Gustavo A. Madero el doce por ciento, 
Coyoacán doce por ciento; Iztapalapa once por ciento; Benito Juárez y Cuauhtémoc ocho 
por ciento; Xochimilco seis por ciento; Tláhuac cinco por ciento, el resto de las 
dependencias tienen menos del cinco por ciento de solicitudes abiertas. Los promedios 
de turnos asignados y atendidos por dependencias son muy parejos; por ejemplo, vemos 
en el caso de Benito Juárez se asignan sesenta y siete solicitudes y se atienden 
cincuenta y ocho, en el caso de Miguel Hidalgo se asignan treinta y cuatro solicitudes, 
se atienden treinta y uno, en la Secretaria de Obras y servicios se le asignan ciento dos 
y atienden ciento uno, en general es muy parejo lo que ingresa y lo que se atiende por 
día. En temas principales de Servicios Urbanos voy a mencionar que dependencia tiene 
más solicitudes por tema. Falta de agua Milpa Alta le ingresan setenta y tres por ciento 
de solicitudes; en el tema de alumbrado Magdalena Contreras con un treinta y nueve por 
ciento de solicitudes; en el tema de poda y retiro de árbol Benito Juárez con un veinte 
siete por ciento; en mantenimiento en vía pública la Secretaria de Obras y Servicios con 
el dieciocho por ciento; en el tema de bacheo la Secretaria de Obras y Servicios con el 
veintiocho por ciento; en tema de desazolve tenemos a Cuauhtémoc, Iztacalco, Tláhuac 
y Venustiano Carranza con un trece por ciento; en tema de falta de agua Coyoacán, 
Gustavo A. Madero con un doce por ciento; en el tema de retiro de cascajo, escombro, 
azolve y ramas encabeza Coyoacán con el siete por ciento; en el tema de mantenimiento 
de coladera y alcantarilla con un ocho por ciento la Secretaria de Obras y Servicios y 
Servicios y Cuajimalpa, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero e Iztacalco con el cuatro por 
ciento. Los medios de registro, el principal medio que utiliza el ciudadano es el portal 
ciudadano SUAC, quien tiene mayor ingreso por este medio es la Alcaldía Milpa Alta; 
otro medio es la App CDMX quien tiene la mayor demanda en este medio es La 
Magdalena Contreras; la Interoperabilidad que es el sistema SUAC está interconectado 
al sistema interno de la Alcaldía, en este caso Iztapalapa es del noventa y uno por ciento, 
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Miguel Hidalgo el treinta y un por ciento y Xochimilco el treinta y un por ciento; el ingreso 
por operador telefónico LOCATEL el quince por ciento de las solicitudes de Benito Juárez 
ingresan por ese medio; usuario SUAC dependencia es decir las áreas de atención 
ciudadana presenciales donde acuden los ciudadanos a pedir servicio es Tláhuac con 
un cincuenta y seis por ciento. El top de solicitudes reabiertas que es cuando los 
ciudadanos se inconforman con la respuesta que da la Alcaldía a su solicitud, los 
principales temas que reabren  son poda y retiro de árbol, alumbrado, mantenimiento a 
vía pública, falta de agua y bacheo; en poda y retiro de árbol Benito Juárez tiene una 
reapertura de un cuarenta y tres por ciento; en alumbrado Magdalena Contreras un 
cincuenta y un por ciento; en mantenimiento a vía pública la Secretaria de Obras y 
Servicios  con un veintitrés por ciento, en falta de agua Milpa Alta con un sesenta y cuatro 
por ciento y en el tema de bacheo Cuajimalpa con un quince por ciento,  es todo por el 
momento, gracias.--------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
11 Asuntos a tratar con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX).--- 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, sabemos que tenemos algunos asuntos que 
ya nos han comentado, tenemos uno ya en específico de la Alcaldía Miguel Hidalgo, para 
lo cual cedemos la palabra a la representación del Sistema de Aguas de la Ciudad de 
México.----------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------     
Licenciada Leticia Rodríguez López, Directora de Planeación y Programación de 
Obras y Servicios Hidráulicos del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, comentarles  
de los pendientes que traemos para atención, efectivamente tenemos una petición de 
una Alcaldía que tiene que ver con la limpieza del Gran Canal, comentar que a través de 
la Dirección de Programación de Obras y Servicios que está a mi cargo, ya se ha 
establecido el contacto con los compañeros de drenaje que es el área encargada de 
atender estos asuntos, sin embargo como todos sabrán por la premura que hoy tenemos 
por las lluvias ha sido un poco complicado dar atención a lo que nos han solicitado, sin 
embargo me han solicitado los compañeros de drenaje que les exprese la necesidad de 
podernos coordinar con la Alcaldía que nos indiquen para que nos puedan por favor 
proporcionar un mapa para ubicar de manera adecuada el lugar, sobre todo porque 
nuestros hidroneumáticos tienen una dimensión específica, entonces necesitamos saber 
si el lugar en el cual está la limpieza que nos han pedido pueden ingresar estos 
hidroneumáticos que nosotros usamos, entonces nada más necesitaríamos nos apoyen 
atender este requerimiento para solicitar ya de manera urgente a nuestros compañeros 
de drenaje hagan la atención de manera debida en lo inmediato que pudiera ser en la 
próxima semana. Otro tema que también tenemos pendiente con ustedes es el 
relacionado a los trabajos que están sobre el caballito, ahí estamos esperando las 
libranzas con la Comisión Federal de Electricidad que nos iban a determinar el día para 
que puedan entrar nuestros compañeros de desazolve a realizar la limpieza respectiva 
y evitar cualquier incidente en la zona.------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Licenciado José David Rodríguez Lara, Director Ejecutivo de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Miguel Hidalgo, respecto de lo que señalo la Licenciada Leticia Rodríguez 
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López, tomamos nota y lo vemos con el equipo de drenaje, que nos hemos coordinado 
bien toda la parte técnica tanto de reparación de fugas y todo el equipo tormenta hemos 
estado trabajando de la mano. Tenemos una solicitud muy puntual que se ha venido 
retrasando inclusive ya hasta por años, prácticamente lo que llevamos de la 
administración y si les pediríamos de favor concluir esos trabajos sobre todo porque 
estamos en época de lluvia y se origina un gran problema de tráfico y de problemas en 
la zona, es en la lateral de Río San Joaquín en la Colonia Ampliación Granada, entre 
Prolongación Moulier y Presa Falcón, habido una serie de trabajos puntuales del Sistema 
de Aguas de la Ciudad de México y al día de hoy es un problema, se ha asfaltado mal, 
no se han concluido los trabajos y es una vialidad muy transitada que conecta del Estado 
de México a la parte Centro de la Ciudad y si tenemos muchos problemas por el 
reencarpetado, carpeta asfáltica y esto ya lleva mucho tiempo.----------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, que la solicitud del Licenciado José David 
Rodríguez Lara, se pueda tomar en cuenta para su atención por el Sistema de Aguas de 
la Ciudad de México. Continuamos con el siguiente punto del Orden del Día.---------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
12 Asuntos a tratar con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
Avances del censo de alumbrado público ejercicio 2023.------------------------------------ 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado Público 
y Secretario Técnico, comentar que el tema fundamental que tenemos con la Comisión 
Federal de Electricidad es la actualización del censo de alumbrado, solamente nos falta 
una Alcaldía, hay un tema por el cual no hemos podido avanzar, lo saben las autoridades 
administrativas de la Alcaldía por un ajuste de los que les he comentado en varias 
ocasiones que deberíamos de procurar que no se genere porque ahorita nos está 
atorando la actualización del censo dos mil veintitrés, ayer firme el oficio para la Comisión 
Federal de Electricidad para actualizar el censo dos mil veintitrés en cuanto a vialidades 
primarias, como les había platicado en sesiones anteriores tenemos el compromiso de 
cerrar el censo dos mil veinticuatro este mismo año en el mes de agosto, entonces 
convoque a la Comisión Federal de Electricidad a partir del quince de agosto y 
seguramente voy avisarles a ustedes para que cerremos el censo de vialidades primarias 
y hacer minutas concluyentes para que en cuanto termine esta administración ya 
tengamos actualizado y estemos al día, les pediría mucho su apoyo para que concilien 
lo que todavía tengan pendiente de conciliar con la Comisión Federal de Electricidad y 
dejar el tema al día para que las siguientes autoridades le den seguimiento, esto es lo 
que tenemos que comentar en cuanto a la interacción que tenemos con la Comisión 
Federal de Electricidad por parte de la Dirección General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad. Pregunto a los presentes si alguien más tenga un tema que comentar a 
la mesa.---------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
C. Miguel Pérez Correa, Coordinador de Servicios Urbanos de la Alcaldía La Magdalena 
Contreras, referente con la Comisión Federal de Electricidad tenemos un grupo de 
WhatsApp para mandar reportes, he enviado un reporte como cinco veces y no me han 
dado respuesta de atención, entonces quisiera saber con quién lo puedo tratar, es sobre 

30



Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México 

  

Acta 7ª Sesión Ordinaria, Ejercicio 2024. 
16 de 26 

 
 

una tapa de un registro de la Comisión Federal de Electricidad, también traemos otra en 
la Colonia la Cruz en Magdalena Contreras que de igual manera no se ha atendido, y la 
molestia de los vecinos es bastante, piensan que es trabajo de la Alcaldía que no se ha 
realizado, por lo que me gustaría saber con quién puedo ver ese tema.-----------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado Público 
y Secretario Técnico, comentar que aquí en la mesa está el representante de Distribución 
Valle de México Sur, si no mal recuerdo, para que nos ayude en llevarse el dato y darle 
seguimiento.---------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------    
Ingeniero Dehuis Rojas Sibaja, Jefe de Oficina Divisional Subgerencia de Distribución, 
División de Distribución Valle de México Sur, comentar al compañero de la Alcaldía La 
Magdalena Contreras que al término de la reunión me acerco para tomar los datos 
precisos y realizar la solicitud.-----------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
No habiendo más comentarios al respecto, pasamos al siguiente punto.----------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
13 Intervención de los Participantes.-----------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, en este punto pregunto a los presentes si 
tienen alguna inquietud en particular de los temas que tratamos en este mesa, para ceder 
el uso de la voz a quien lo requiera.---------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Maestra Laura Reyes Borges, Coordinadora de Proyectos de Manejo de Residuos de 
la Secretaría de Medio Ambiente comentar con respecto a la petición del Ingeniero 
Rubén Arturo Hernández Bermúdez, Director Ejecutivo de Transferencia y Disposición 
Final de Residuos Sólidos Urbanos, que si con mucho gusto, inclusive si creen pertinente 
que llevemos a cabo una mesa de trabajo para ver cuáles serían las mejores estrategias 
e impulsar la separación en las Alcaldías, lo podemos hacer. Tenemos nosotros una 
campaña de difusión permanente desde el dos mil veintiuno que se llama has tu parte, 
inclusive estos materiales se les ha compartido a las Alcaldías, podemos volverlas a 
compartir, tenemos una carpeta de difusión que trata no solo la separación si no el 
manejo adecuado de muchos tipos de residuos como grasas y aceites, residuos de 
alimentos, inclusive también a principios de mes se les compartió los banner de tiraderos 
clandestinos que presentamos aquí, algunas Alcaldías ya están haciendo difusión de 
estos banner que vienen con las sanciones con respecto a depositar residuos en lugares 
no permitidos y también compartimos esta carpeta recientemente con la Secretaría de 
Desarrollo Económico (SEDECO) y con Instituto de Verificación Administrativa (INVEA) 
para que justamente a través del sector privado se pueda reforzar en la ciudadanía; 
entonces si gustan podemos llevar a cabo una mesa de trabajo y ver cómo podemos 
impulsarlo y a través de nuestro Comité volveremos a compartir el material para las 
Alcaldías.-------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, respecto de lo que comenta la compañera 
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de la Secretaría de Medio Ambiente, referente a la mesa de trabajo para ver cuáles 
serían las mejores estrategias e impulsar la separación en las Alcaldías, me parece que 
sería de gran ayuda.-----------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Contador Público Arturo Salmerón García, Director General de Servicios Urbanos en 
la Alcaldía Venustiano Carranza, solo hacer dos peticiones. Uno, Ver la posibilidad si 
pudieran programar el bacheo o reencarpetado del distribuidor vial Heberto Castillo, está 
teniendo varias separaciones en sus juntas y varios baches y puede generar un riesgo. 
El segundo punto, no sé si aun tengan en garantía la obra que se hizo en los deprimidos 
de Oceanía, ya se está filtrando el agua y ya se está generando el socavón que existía 
anteriormente, no tiene ni seis meses que ustedes lo intervinieron para que lo puedan 
checar con la empresa que haya realizado el trabajo porque ya se está generando el 
mismo daño que existía en la misma obra.------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------        
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, lo revisamos Contador Público Arturo 
Salmerón García, nos acompaña de la Dirección General de Obras de Infraestructura 
Vial la Arquitecta Anabell García Zamora, Subdirectora Técnica de Obras de 
Infraestructura Vial quien toma nota para que se atienda y revisen con la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Vivienda que el tema de la intervención también de uno de los 
deprimidos tiene que ver con alguna de las empresas y en conjunto ahí estuvimos 
colaborando, nos llevamos la tarea y atendemos a la brevedad. Por otra parte, derivado 
de las intervenciones en la sesión anterior las tareas para su atención fueron las 
siguientes y daremos contestación a cada una de ellas. Xochimilco, nos planteó el 
subdirector de Parques, Jardines y Alumbrado, la revisión de luminarias en Avenida 
Nuevo León, que están encendidas todo el día; también solicito la atención en lo que 
refiere al Sendero Seguro en el Bosque de Nativitas y en la Redención a un costado del 
Deportivo ya que hay luminarias apagadas.-----------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
C. Roberto Lira Mendoza, Subdirector de Operación y Mantenimiento de la Dirección 
de Alumbrado Público, en atención a esta solicitud por parte de la Alcaldía Xochimilco, 
informo que días después a la petición se realizó la intervención de las tres vialidades, 
en lo que fue a un costado del Deportivo se encontró que fueron impactados dos postes 
y eso fue la causa de falta de luz, y en estos días se ha estado monitoreando como 
siempre todas las vialidades, se ha estado realizando mantenimiento preventivo y 
correctivo, ya quedó atendida la petición y seguimos atendiendo las vialidades.------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------    
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, pregunto a la Alcaldía Xochimilco si quedó 
atendida la solicitud. A lo que el representante de la Alcaldía Xochimilco responde que 
sí. Pasamos a la solicitud de la Alcaldía Coyoacán, en donde el Director Ejecutivo de 
Servicios Urbanos solicitó referente a las podas realizadas en la demarcación por la 
Comisión Federal de Electricidad que el producto de poda fuera concentrado en un solo 
punto con la finalidad de que se realice su retiro en tiempo y forma, por lo que 
preguntamos a la Alcaldía Coyoacán si hubo algún contacto o acercamiento por parte de 
los responsables para esta solicitud que se hizo en esta mesa. El Licenciado Héctor 
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Miguel Canseco Rodríguez, Director Ejecutivo de Servicios Urbanos en la Alcaldía 
Coyoacán, informa que si fue atendida la solicitud. Retomando las solicitudes pendientes 
de atención, tenemos de la Alcaldía La Magdalena Contreras dos solicitudes, el 
Coordinador de Servicios Urbanos, solicita pronta atención en el tema del producto de 
poda que la Comisión Federal de Electricidad no se lleva de las Calles de la demarcación 
y el Director General de Obras y Desarrollo Urbano, solicitó tener el enlace por parte de 
la Comisión Federal de Electricidad para atender el tema de los postes de la Alcaldía que 
se encuentran en mal estado a punto de caer. Consultamos al compañero de la Alcaldía 
La Magdalena Contreras para saber si hubo alguna atención por parte de la Comisión 
Federal de Electricidad. El C. Miguel Pérez Correa, Coordinador de servicios Urbanos 
en la Alcaldía La Magdalena Contreras, informa que en lo referente al producto de poda 
que estaban dejando en las calles si habido una mejor respuesta y en cuanto al enlace 
para ver el tema de los postes que señaló mi director al parecer ya se pusieron en 
contacto con él. Continuando, por parte de la Secretaría de Medio Ambiente también 
hubo una solicitud en relación a los informes que se presentan en estas sesiones del 
Subcomité, del material reciclado proveniente de las plantas actuales de la Ciudad de 
México. Esta información la vamos a incorporar en la próxima carpeta de trabajo del 
Subcomité, para que ustedes vean como están operando las plantas, es un tema que lo 
tenemos pendiente, pero será incorporado en breve. Con respecto a la Alcaldía 
Venustiano Carranza, el Director General de Servicios Urbanos, solicitó al Sistema de 
Aguas de la Ciudad de México, prever la limpieza del tramo del Gran Canal, de Eje Uno 
Norte y la parte de atrás de la Central de Autobuses (TAPO), con la finalidad de evitar 
inundación en este espacio debido a la temporada de lluvias. Al respecto, Contador 
Público Arturo Salmerón García, Director General de Servicios Urbanos en la Alcaldía 
Venustiano Carranza, informar que no se ha atendido, nosotros ya hicimos la parte a la 
que tenemos acceso, queda pendiente la parte del Sistema de Aguas de la Ciudad de 
México, aclaro, ahorita que se precisó, no es desazolve es el desyerbe de esa zona del 
Gran Canal y la limpieza, hay hasta personas en situación de calle. Arquitecta Tania 
Carro Toledo, entonces dejamos esta solicitud como pendiente de atender por parte de 
los compañeros del Sistema de Aguas de la Ciudad de México. Licenciada Leticia 
Rodríguez López, Directora de Planeación y Programación de Obras y Servicios 
Hidráulicos del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, que bien que me hacen la 
precisión porque en razón de ello tendremos que ver los trabajos que tendríamos que 
hacer en la zona, si me puede proporcionar el croquis de la zona para ponerlo en el radar 
de los compañeros.-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, es importante que con todas las 
dependencias que estamos participando en la mesa puedan tener sus contactos para 
que no tengamos que esperar un mes para poder decir, si no podamos interactuar y así 
nos permita una reacción inmediata a cada uno de ustedes, es un trabajo de todos, no 
nada más de las dependencias que tienen que realizar algunas tareas, sino también de 
nosotros poder entablar esta comunicación, entonces entenderé que se comunican y se 
tendrá avance. Por último, el Director General de Servicios Urbanos de la Alcaldía 
Azcapotzalco había reportado que en Avenida Aquiles Serdán quedó fuera de servicio el 
alumbrado público en tres tramos. (límite con Miguel Hidalgo,  Crucero de Mimosas y el 
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último que es el límite con Tlalnepantla incluyendo el puente que cruza Avenida de las 
Armas), esto para su atención. Para esta solicitud, se informa que ya quedó atendida.---
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
C. Juan Pérez Robles, Subdirector de Servicios Públicos en la Alcaldía Milpa Alta, solo 
para recordar a la Comisión Federal de Electricidad con el tema de los postes, hemos 
reportado los postes en deterioro, los hemos reportado, ya enviamos una carpeta con 
sesenta postes en mal estado y de reubicación, nos preocupan diez postes que están 
por caer, por lo que se requiere coordinar esta parte con gente de la Comisión Federal 
de Electricidad para revisar e intervenir estos postes.----------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, hacemos la solicitud a los compañeros de  
Comisión Federal de Electricidad para que se pueda atender de inmediato, ahorita es un 
riesgo por la cantidad de lluvias que se han presentado y el suelo está reblandecido y 
así como los árboles también los postes que tienen esa condición pueden provocar algún 
accidente y nuestra tarea sería evitarlo, entonces por favor reiteramos la solicitud a los 
compañeros de la Comisión Federal de Electricidad.-----------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Ingeniero Jorge Hernández Zatarain, Representante de la Zona de Transmisión Valle 
México Centro de la Comisión Federal de Electricidad, comentar dos temas muy 
puntuales. El primero tiene que ver con la Alcaldía Gustavo A. Madero, solicitar el apoyo 
en el depósito vehicular del Zarco, nosotros como transmisión tenemos dos líneas 
subterráneas de doscientos treinta mil volts que atraviesa el predio del depósito 
vehicular, mi personal realiza recorridos de manera quincenal revisando las instalaciones 
y hemos detectado que hay demasiada acumulación de basura, inclusive hay veces que 
por vehículos que están ahí depositados están interfiriendo el acceso tenemos un pozo 
de visita que es también parte del mantenimiento, tenemos que revisarlo, entonces hay 
veces que por la disposición de cómo están los vehículos no tenemos el acceso a revisar 
el pozo, entonces tenemos una situación en el sentido de que la acumulación de basura 
también puede ser un conato de incendio, a su vez en parte de ese predio pasa una línea 
de ochenta y cinco mil volts aérea y esa también puede verse afectada por un posible 
incendio, por lo cual se requiere el apoyo de la Alcaldía para ver de qué manera podemos 
coordinarnos para el libre acceso al personal cuando tiene que realizar la revisión de las 
instalaciones y de mantener lo más limpio posible. El otro tema es, en este segundo 
semestre nosotros como zona de transmisión traemos varios proyectos, uno es tendido 
de fibra óptica, y otro como líneas subterráneas lo que es la señalización en calles y 
vialidades por donde pasan las líneas y pintar la trayectoria de las líneas para prevenir 
cualquier obra que se quiera realizar, tener de alguna manera tangible que ahí está una 
instalación de Comisión Federal de Electricidad, Transmisión y prevenir cualquier 
incidente tanto para el personal que labora como para la infraestructura; entonces 
queremos ver si hay algún mecanismo para conseguir los permisos para realizar trabajos 
en la vía pública y muchos de los trabajos los realizamos en la noche precisamente para 
no interferir con las vialidades o interferir lo menos posible, pero si queremos saber de 
qué manera nos podemos coordinar ya sea con las Alcaldías, Secretaría de Seguridad 
Ciudadana para tener los permisos y el apoyo de la policía para no tener ningún 
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inconveniente al realizar los trabajos.-------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, al respecto comentar que se encuentra 
presente la Directora General de Servicios Urbanos de la Alcaldía Gustavo A. Madero y 
tomará nota para que se coordinen en este momento y en relación a los permisos se 
tiene que enviar un oficio a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, ahorita les decimos a 
quien, donde se debe de informar del tema de los trabajos y si se requiriera algún tipo 
de permiso tendría que ser con la Dirección General de Servicios Técnicos que pertenece 
a la Secretaría de Obras y Servicios, le pasamos los datos para que puedan tener el 
sustento y realicen estos trabajos que son importantes.-------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------    
Licenciado Regino Medrano Vilchis, Contralor Ciudadano, hice el reporte de que en la 
Alcaldía Iztapalapa no se está dando ninguna preferencia a la reparación de las 
banquetas que están levantadas por las raíces de los árboles, ya nos hemos caído 
muchas personas y personas con discapacidad, y les pido por favor que le den 
preferencia a este tipo de reparaciones en dichas banquetas porque muchas están 
levantadas; antier todavía estaban reparando banquetas que tenían una pequeña fisura 
u anomalía y sin embargo la que estaba en frente levantada por las raíces de los árboles 
no las están reparando, por lo que les reitero la solicitud de que tengan preferencia por 
este tipo de reparaciones.----------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------        
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, al respecto, comentar que se encuentran 
presentes los compañeros de la Alcaldía Iztapalapa por si quieren responder y sería 
conveniente establecer cuáles son estas calles o avenidas para saber que trabajos están 
haciendo.-------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado Mariano Muñoz Vega, Coordinador de Servicios e Imagen Urbana en la 
Alcaldía Iztapalapa, al respecto comentar que podríamos canalizar el tema, ahorita 
hacemos una cita con el Ciudadano para que acuda a la Alcaldía y puntualicemos el 
tema y poderlo atender.-------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
Licenciado José David Rodríguez Lara, Director Ejecutivo de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Miguel Hidalgo, hacer otra solicitud al Sistema de Aguas de la Ciudad de México, 
tenemos un colector del Sistema de Aguas de la Ciudad de México en las Lomas de 
Chapultepec en Sierra Leona y Sierra Negra en donde está la barda perimetral de la 
barranca y por los daños al colector se está originando un socavón y ahorita por la 
temporada de lluvias se está haciendo más grave, por lo que solicitamos la atención al 
respecto, es un colector que manejan y atienden ustedes.----------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------    
Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado Público 
y Secretario Técnico, quiero hacer dos comentarios, en la sesión anterior en la Alcaldía 
La Magdalena Contreras, el Alcalde me solicitó la intervención en una obra que tenemos, 
ya la atendimos y te compartiré C. Miguel Pérez Correa las evidencias de los dos puntos 
en específico que me solicitó. También  comentar que derivado de la obra que realizaron 
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ustedes en Luis Cabrera que entiendo ya está concluida, el alumbrado está funcionando, 
pero me están demandando el alumbrado anterior y la verdad creo que ya no tiene 
sentido que exista y lo que quiero comentar en el ánimo de hacer trabajos coordinados 
es que retire yo el alumbrado anterior y cuidamos el que hicieron ustedes al margen de 
que lo hayan hecho ustedes pues está en una vialidad primaria, ya le pedí al equipo que 
trabajemos nosotros para cuidar la obra que hicieron así como nosotros les pedimos que 
cuiden las que hacemos en vialidades secundarias, y retiramos el alumbrado anterior, 
por lo menos el tramo de Periférico a San Jerónimo, cuidamos que todo quede bien, si 
no tienen inconveniente asó lo haríamos. C. Miguel Pérez Correa, de acuerdo y le hare 
llegar el mensaje al Alcalde.--------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, pregunta si alguien más tiene alguna otra 
intervención, nos llevamos de tarea los planteamientos que nos estuvieron haciendo. 
Pasamos al último punto del Orden del Día.-----------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
14 Asuntos Generales.------------------------------------------------------------------------------------ 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, para este punto pregunto al Pleno si tiene 
algún asunto que comentar para cederles la palabra. No habiendo asuntos que tratar 
informo al Pleno que han sido atendidos todos los puntos del Orden del Día, 
agradecemos a cada uno de los integrantes de este Órgano Colegiado por su asistencia 
y participación en esta Séptima Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación 
para la Prestación de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México ejercicio dos mil 
veinticuatro, recordándoles que el día viernes treinta de agosto nos vemos en la Alcaldía 
Tláhuac, es importante contar con la presencia de cada uno de ustedes, creo que vamos 
atendiendo y solucionando las situaciones que se van presentando, agradecemos a 
todos los compañeros que participaron con su información muy valiosa, así como a la 
Alcaldía Miguel Hidalgo y siendo las once horas con cuarenta y dos minutos del día de 
su inicio se da por concluida esta Séptima Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de 
Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México, 
ejercicio dos mil veinticuatro, firmando al calce los que en ella asistieron.--------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Vocal Titular 

 
 
 
 

Lic. Hugo Estrada Arroyo 
Director de Imagen Urbana 

 Vocal Titular 

 
 
 
 

Ing. Rubén Arturo Hernández Bermúdez 
Director Ejecutivo de Transferencia 

y Disposición Final de Residuos 
Sólidos Urbanos 

Vocal Titular 

 
 
 
 

C. Roberto Lira Mendoza 
Subdirector de Operación y 

Mantenimiento de la Dirección de 
Alumbrado Público 

Vocal Titular 
 
 
 
 
 

C. José Regino Medrano Vilchis 
 Contralor Ciudadano 

Vocal Titular 

 
 
 
 
 

Ing. Héctor Hernández Rincón 
Director de Ingeniería de Costos, Normas 

y Registros de Obra Pública en la 
Dirección General de Servicios Técnicos 

Vocal Suplente 
 
 
 
 
 

Ing. Mariana Vanesa Cruz Gutiérrez 
Directora de Infraestructura Urbana  

en la Alcaldía Álvaro Obregón 
Vocal Suplente 

 

 
 
 
 
 

Lic. Rosalio Eduardo Martínez Sánchez 
Subdirector de Evaluación y Seguimiento 
de Programas de Servicios Urbanos en la 

Alcaldía Iztacalco 
Vocal Suplente 

 
 
 
 
 

Lic. Mariano Muñoz Vega 
Coordinador de Servicios e Imagen 

Urbana en la Alcaldía Iztapalapa 
Vocal Suplente 

 
 
 
 
 

Miguel Pérez Correa 
Coordinador de Servicios Urbanos en 
 la Alcaldía La Magdalena Contreras 

Vocal Suplente 
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C. Juan Pérez Robles 
Subdirector de Servicios Públicos  

en la Alcaldía Milpa Alta 
Vocal Suplente  

 
 
 
 

Ing. Jesús Alain Morales Farías 
Director de Servicios y Operación  
Urbana en la Alcaldía Xochimilco 

 Vocal Suplente 
 
 
 
 

Ing. Olivia Jiménez Fernández 
Subdirectora de Auditoría Operativa, 

Administrativa y Control Interno  
en el Órgano Interno de Control en 
 la Secretaría de Obras y Servicios 

Asesora 

 
 
 
 

Benjamín González Pérez 
Director Ejecutivo del Instituto de 

Atención a Poblaciones Prioritarias 
Invitado 

 
 
 
 

Lic. Leticia Rodríguez López 
Directora de Planeación y Programación 
de Obras y Servicios Hidráulicos en el 

SACMEX.  
Invitada 

 

 
 
 
 

Lic. Patricia Martínez Ayala 
Asesora en el Sistema de Aguas 

de la Ciudad de México 
Invitada 

 
 
 
 

Arq. Jaime Trejo Fajardo 
Subdirector de Supervisión de Zona  

de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
Invitado 

 
 
 
 

Arq. Anabell García Zamora 
Subdirectora Técnica de Obras de 
Infraestructura Vial en la Dirección 

General de Obras de Infraestructura Vial 
Invitada 

 
 
 
 

Ing. Claudia Mariana Martínez Valdez 
Subdirectora de Operación y Seguimiento 

a la Atención Ciudadana en la Agencia 
Digital de Innovación Pública 

Invitada 

 
 
 
 

Lic. Alejandra G. Castillo Soriano 
Centro de Control y Seguimiento 

de la Red Vial Primaria en la 
Secretaría de Obras y Servicios 

Invitada 
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Mtra. Laura Reyes Borges 
Coordinadora de Proyectos de 

Manejo de Residuos de la Secretaría 
de Medio Ambiente  

Invitada 

 
 
 
 

C. Alberto Díaz Galindo 
Representante de la Dirección de 

Infraestructura Verde de la Secretaría  
de Medio Ambiente 

Invitado  
 
 
 
 

ng. Víctor Daniel Zepeda Núñez 
Enlace “B” Representante del C5 

Invitado 

 
 
 
 

M. en I. Carmina García Robles 
Subdirectora de Disposición Final en la 
Dirección Ejecutiva de Transferencia y 
Disposición Final de Residuos Sólidos 

Invitada 
 
 
 
 
 

Arq. Miguel Alejandro Flores Álvarez 
Coordinador de Áreas Verdes y  

Espacios Públicos en la Dirección  
de Imagen Urbana 

Invitado 

 
 
 
 
 

 Ing. Gabriel Córdova López 
 Subdirector de Servicios Hidráulicos  

en la Alcaldía Iztacalco 
Iztapalapa  
Invitado 

 
 
 
 

Francisco Javier Tenorio Torres 
Jefe de Unidad Departamental de Limpia 

en la Alcaldía la Magdalena Contreras 
Invitado  

 
 
 
 

Víctor Hugo Acosta Vargas 
Subdirector de Limpia en la  

Alcaldía Miguel Hidalgo 
Invitado 

 
 
 
 
 

Antonio Martínez Rodríguez 
JUD de Alumbrado Público  

en la Alcaldía Tlalpan  
Invitado 

 
 
 
 
 

Paulina Delgado Rojas  
Jefa de Unidad Departamental de 
Información en la Alcaldía Tlalpan 

Invitada   
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Arq. Miguel García Cota 
Subdirector de Operación Mecánica  
en la Dirección General de Obras  

para el Transporte 
Invitado 

 
 
 
 

Ing. Arq. Isidro Tovar Mondragón 
Representante de la Dirección General 

de Construcción de Obras Públicas 
Invitado 

 
 
 
 
 
 

C.  P. Alma Delia Morin González 
JUD de Comercialización y Distribución  
de Mezclas Asfálticas de la Dirección 

General de la Planta Productora  
de Mezclas Asfálticas  

Invitada 

 
 
 
 
 

Santiago Sánchez Félix 
Jefe de Unidad Departamental de 

Mantenimiento de la Dirección General 
de Administración de Finanzas de la 

Secretaría de Obras y Servicios 
Invitado  

 
 
 
 
 

Ing. Dehuis Rojas Sibaja 
Jefe de Oficina Divisional Subgerencia  
de Distribución, División de Distribución 

Valle de México Sur 
Invitado 

 

 
 
 
 
 

Ing. Marcos Domingo Martínez Bautista 
Valle de México Centro de la Comisión 

Federal de Electricidad 
Invitado  

 
 
 
 
 

Ing. Jorge Hernández Zatarain 
Representante de la Zona de Transmisión 

Valle de México Centro en la Comisión 
Federal de Electricidad 

Invitado  

 
 
 
 
 

 Miguel Ángel Torreblanca Balderas 
Representante de la División Valle de 

México Norte Zona Basílica de la 
Comisión Federal de Electricidad 

Invitado 
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ACUERDO: 03-01-19 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ, EN SU

PRIMERA SESIÓN ORDINARIA

CELEBRADA EL TREINTA Y UNO DE MAYO

DEL PRESENTE AÑO, APRUEBA DE

MANERA UNÁNIME EL SIGUIENTE

ACUERDO, LAS DIECISÉIS ALCALDÍAS DE

LA CIUDAD DE MÉXICO, HARÁN LLEGAR

INFORMACIÓN A LA SECRETARÍA

TÉCNICA DE ESTE SUBCOMITÉ SOBRE

LOS LUGARES DETECTADOS CON

MAYOR INCIDENCIA EN EL TIRO DE

CASCAJO Y/O BASURA EN VÍA PÚBLICA

DE SU DEMARCACIÓN, ESTO CON LA

FINALIDAD DE REALIZAR

CONJUNTAMENTE CON LA SECRETARÍA

DE SEGURIDAD CIUDADANA ACCIONES

CONTUNDENTES PARA LA DETENCIÓN

DE LAS PERSONAS QUE INCURRAN EN

ESTA ACTIVIDAD ILÍCITA Y LOGRAR UN

MAYOR CONTROL DE ESTA

PROBLEMÁTICA.

DIRECCIÓN GENERAL DE

SERVICIOS URBANOS Y

SUSTENTABILIDAD, LAS 16

ALCALDÍAS DE LA CDMX Y

LA SECRETARÍA DE

SEGURIDAD CIUDADANA.

LAS ALCALDÍAS PENDIENTES DE

ENVIAR INFORMACIÓN SON:

MILPA ALTA Y TLÁHUAC.

SEÑALAR QUE LA INFORMACIÓN QUE

YA ENTREGARON LAS DEMAS

ALCALDÍAS HA SIDO ENVIADA AL

REPRESENTANTE DE LA SECRETARÍA

DE SEGURIDAD CIUDADANA ANTE

ESTE SUBCOMITÉ PARA QUE

REALICE LAS ACCIONES

PERTINENTES EN AMBITO DE SU

COMPETENCIA PARA CONTRIBUIR A

LA ERRADICACIÓN DE ESTOS

TIRADEROS. TAMBIÉN HA SIDO

ENVIADA A LAUNIDAD

DEPARTAMENTAL DE GESTIÓN

SUSTENTABLE DE RESIDUOS

SÓLIDOS DE LA SECRETARÍA DE

MEDIO AMBIENTE PARA

INTEGRARLOS AL MAPA DE

GEOREFERENCIACIÓN DE TIROS

CLANDESTINOS DE LA CDMX.

X

43



ELABORÓ

Israel Guzmán Echavarría
2

A  = ATENDIDO 

E/P = EN PROCESO

SUCOMITÉ TÉCNICO DE COORDINACIÓN PARA LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS URBANOS EN LA CDMX, 

2020RESULTADO DE LAS ACCIONES DE LA DIRECCIÓN  DE ALUMBRADO  PÚBLICO  2020

Seguimiento de Acuerdos
8ª Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la 

Prestación de los Servicios Urbanos de la CDMX, Ejercicio 2024

ACUERDO: 15-08-19 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ TÉCNICO

DE COORDINACIÓN PARA LA

PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS

URBANOS EN LA CIUDAD DE MÉXICO,

EN SU OCTAVA SESIÓN ORDINARIA

CELEBRADA EL TRECE DE DICIEMBRE

DE DOS MIL DIECINUEVE, ACORDÓ

QUE CON LA FINALIDAD DE NUTRIR

DE INFORMACIÓN A LA SECRETARÍA

DE SEGURIDAD CIUDADANA, LAS

ALCALDÍAS Y LAS DIRECCIONES

GENERALES DE LA SECRETARÍA DE

OBRAS Y SERVICIOS PRESENTARÁN

EN LA SIGUIENTE SESIÓN UNA

RELACIÓN DEL PARQUE VEHICULAR

OFICIAL Y DE LAS EMPRESAS QUE SE

TIENEN CONTRATADAS PARA

REALIZAR LAS DIFERENTES

ACTIVIDADES EN LA RED VIAL DE LA

CIUDAD DE MÉXICO, LO ANTERIOR

CON OBJETO DE MITIGAR LAS

ANOMALÍAS QUE SE REALIZAN POR

VEHÍCULOS APÓCRIFOS.

DIRECCIÓN GENERAL DE

SERVICIOS URBANOS Y

SUSTENTABILIDAD, LAS 16

ALCALDÍAS DE LA CDMX Y

LA SECRETARÍA DE

SEGURIDAD CIUDADANA.

LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC ES

LA ÚNICA QUE HA ENVIADO LA

RELACION DE SU PARQUE

VEHICULAR, MISMA QUE

ENTREGAREMOS AL

REPRESENTANTE DE LA SSC,

PARA LOS FINES

CONDUCENTES.

PARA DAR ATENCIÓN A ESTE

ACUERDO Y CON LA FINALIDAD

DE QUE LA SECRETARÍA DE

SEGURIDAD CIUDADANA

CUENTE CON UN DIRECTORIO

AL CUAL PUEDAN LLAMAR PARA

CORROBORAR LA

AUTENTICIDAD DE LOS

VEHÍCULOS DETENIDOS EN LA

RED VIAL REALIZANDO LAS

DIFERENTES ACTIVIDADES, SE

PROPONE PROPORCIONAR EL

DIRECTORIO CON LOS

NÚMEROS DE TELÉFONO QUE

HAN SIDO PROPORCIONADOS

POR CADA UNO DE LOS

DIRECTORES GENERALES DE

SERVICIOS URBANOS DE LAS

ALCALDÍAS.

X
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REPORTE DE VEHÍCULOS APÓCRIFOS EN LA RED VIAL DE LA CDMX.

DIRECCIÓN GENERAL DE 

SERVICIOS URBANOS Y 

SUSTENTABILIDAD

ARQ. TANIA CARRO TOLEDO

TEL: 55 22 36 98 69

DIRECCIÓN DE ALUMBRADO PÚBLICO

D.I. JOSÉ ALEJANDRO CANSECO FLORES

TEL: 55 59 09 47 25

DIRECCIÓN DE IMAGEN URBANA

LIC. HUGO ESTRADA ARROYO

TEL: 55 48 58 49 46

DIRECCIÓN DE CONSTRUCCIÓN PARA SERVICIOS 

URBANOS

ARQ. MARIBLE LARA ORTEGA

TEL: 55 44 60 14 15

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE TRANSFERENCIA Y 

DISPOSICIÓN FINAL DE RESIDUOS SÓLIDOS

ING. RUBÉN ARTURO HERNÁNDEZ BERMÚDEZ

TEL: 55 28 99 19 93
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REPORTE DE VEHÍCULOS APÓCRIFOS EN LA RED VIAL DE LA CDMX.

ALCALDÍA ÁLVARO OBREGÓN

DIRECTOR GENERAL DE SERVICIOS URBANOS 

MTRO. EDGAR TONATHIU DÍAZ LÓPEZ

DIRECTORA DE INFRAESTRUCTURA URBANA

ING. MARIANA VANESA  CRUZ GUTIÉRREZ

TEL: 55-48-83-25-95

ALCALDÍA  AZCAPOTZALCO

DIRECTOR GENERAL DE SERVICIOS URBANOS

ARQ. RAFAEL POSADAS RODRÍGUEZ

TEL: 55-54-08-20-59

ALCALDÍA BENITO JUAREZ 
DIRECTORA EJECUTIVA DE SERVICIOS URBANOS

ARQ. ANIELA BÁEZ LÓPEZ 

TEL: 55-59-81-81-97
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REPORTE DE VEHÍCULOS APÓCRIFOS EN LA RED VIAL DE LA CDMX.

ALCALDÍA COYOACÁN

DIRECTOR EJECUTIVO DE SERVICIOS URBANOS

LIC. HÉCTOR MIGUEL CANSECO RODRÍGUEZ

TEL: 55-49-19-19-90

ALCALDÍA CUAJIMALPA DE MORELOS 
DIRECTOR GENERAL DE SERVICIOS URBANOS

C. NOEL GUZMAN ROSALES

TEL: 5519629494

ALCALDÍA CUAUHTEMOC 
DIRECTORA GENERAL DE SERVICIOS URBANOS

ING. BERTHA HERNANDEZ MARTINEZ 

TEL: 5631226858

ALCALDÍA GUSTAVO A. MADERO 
DIRECTORA GENERAL DE SERVICIOS URBANOS

ING. LIGIA ILEANA MOULINIÉ ADAME

TEL: 56-27-05-25-53
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REPORTE DE VEHÍCULOS APÓCRIFOS EN LA RED VIAL DE LA CDMX.

ALCALDÍA IZTACALCO

DIRECTOR GENERAL DE SERVICIOS URBANOS

LIC. LEONARDO MUÑOZ ROMERO

TEL: 55-13-44-47-10

SUBDIRECTOR DE EVALUACIÓN Y SEGUIMIENTO DE 

PROGRAMAS DE SERVICIOS URBANOS 

LIC. ROSALIO EDUARDO MARTÍNEZ SÁNCHEZ

TEL: 55-54-55-94-06

ALCALDÍA IZTAPALAPA 

DIRECTOR GENERAL DE SERVICIOS URBANOS

ING. ALFONSO HERNÁNDEZ LÓPEZ

TEL: 55-65-14-24-19

COORDINADOR DE SERVICIOS E IMAGEN URBANA

LIC. MARIANO MUÑOZ VEGA

TEL: 55-32-23-16-61
OFICINA :55-56-46-51-41
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REPORTE DE VEHÍCULOS APÓCRIFOS EN LA RED VIAL DE LA CDMX.

ALCALDÍA LA MAGDALENA CONTRERAS

DIRECTOR GENERAL DE ECOLOGIA Y SUSTENTABILIDAD

MANUEL HERNANDEZ GONZÁLEZ

TEL: 55-54-57-23-75

COORDINADOR DE SERVICIOS URBANOS

MIGUEL PÉREZ CORREA

TEL: 55-39-43-49-78

ALCALDÍA MIGUEL HIDALGO 
DIRECTOR EJECUTIVO DE SERVICIOS URBANOS

LIC. JOSÉ DAVID RODRÍGUEZ LARA

TEL: 55-43-32-05-22

ALCALDÍA MILPA ALTA 
DIRECTOR GENERAL DE SERVICIOS URBANOS

LIC. ALAIN SINNUEL MARTINEZ ACEVEDO

TEL: 5558623150 EXT. 2008
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REPORTE DE VEHÍCULOS APÓCRIFOS EN LA RED VIAL DE LA CDMX.

ALCALDÍA TLÁHUAC 

DIRECTOR GENERAL DE SERVICIOS URBANOS

ARQ. IVAN CÉSAR SÁNCHEZ LÓPEZ

TEL: 55-16-40-74-43

ALCALDÍA TLALPAN

DIRECTOR GENERAL DE SERVICIOS URBANOS

C.P. SERGIO IVÁN GALINDO HERNÁNDEZ

TEL: 55-15-10-35-25

MTRO. JUAN MANUEL HERNÁNDEZ ROMÁN

SUBDIRECTOR DE MEJORAMIENTO URBANO

TEL: 55-63-48-66-46

ALCALDÍA VENUSTIANO CARRANZA 

DIRECTOR GENERAL DE SERVICIOS URBANOS

C.P. ARTURO SALMERÓN GARCÍA

TEL: 55-19-59-35-26
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REPORTE DE VEHÍCULOS APÓCRIFOS EN LA RED VIAL DE LA CDMX.

ALCALDÍA XOCHIMILCO DIRECTOR GENERAL DE SERVICIOS URBANOS

C. GUSTAVO ARIAS ROSAS

TEL: 55-48-66-84-51
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Seguimiento de Acuerdos
8ª Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la 

Prestación de los Servicios Urbanos de la CDMX, Ejercicio 2024

ACUERDO: 07-07-2024 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ TÉCNICO DE

COORDINACIÓN PARA LA PRESTACIÓN

DE LOS SERVICIOS URBANOS EN LA

CIUDAD DE MÉXICO, EN SU SÉPTIMA

SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL

VEINTISÉIS DE JULIO DE DOS MIL

VEINTICUATRO, APROBÓ DE MANERA

UNÁNIME EL ACTA DE LA SEXTA SESIÓN

ORDINARIA CELEBRADA EL PASADO

VEINTIOCHO DE JUNIO DE DOS MIL

VEINTICUATRO.

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ

TÉCNICO DE

COORDINACIÓN PARA LA

PRESTACIÓN DE LOS

SERVICIOS URBANOS EN

LA CDMX.

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ TOMÓ

CONOCIMIENTO Y SE PROCEDIÓ A LA

FIRMA DE LA MISMA.

X
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Acciones de la Dirección General de

Servicios Urbanos y Sustentabilidad

de la Secretaría de Obras y Servicios

en la Alcaldía Tláhuac.

➢ Resultado de las Acciones de la

Dirección de Construcción para

Servicios Urbanos (Senderos

Seguros)

➢ Resultado de las acciones de la

Dirección de Alumbrado Público.
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SENDERO SEGURO
CAMINA LIBRE, CAMINA SEGURA

3 0  D E  A G O S T O  D E  2  0  2  4

ALCALDÍA TLÁHUAC

O C T A V A    S E S I Ó N O R D I N A R I A

REFORMA AGRARIA

JUAN PALOMO

GUILLERMO PRIETO

MIXQUIC CHALCO

EMILIANO ZAPATA (TETELCO)
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SENDEROS SEGUROS 

ALCALDÍA TLÁHUAC

2020

SENDEROS DCSU

SENDEROS DAP
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SENDERO SEGURO CAMINA LIBRE, 

CAMINA SEGURA – ALCALDÍA TLÁHUAC

NO. SENDEROS KM INTERVENIDOS PERIODO

19 32.54 2 0 2 0 – 2 0 2 2
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NO. ALCALDÍA SENDERO TRAMO
DISTANCIA 

(KM)
AÑO

1 TLÁHUAC LA TURBA DE AV. TLÁHUAC A AV. GUILLERMO PRIETO 3.80 2020

2 TLÁHUAC REFORMA AGRARIA DE AV. TLÁHUAC A CALLE HABANA 1.65 2020

3 TLÁHUAC SAN RAFAEL ATLIXCO DE MANUEL M. LÓPEZ A AV. DEL TRABAJO 1.50 2020

4 TLÁHUAC MONTES DE LAS CORDILLERAS DE AV. TLÁHUAC A CARR. A SANTA CATARINA 1.35 2021

5 TLÁHUAC SANTA CATARINA
DE AV. MONTES DE LAS CORDILLERAS A AV. 

ESTANISLAO RAMÍREZ
1.25 2021

6 TLÁHUAC ESTANISLAO RAMÍREZ CARR. A SANTA CATARINA A MAR DE LAS LLUVIAS 0.50 2021

7 TLÁHUAC
NORTE DEL COMERCIO –

SUR DEL COMERCIO –
JOSÉ LÓPEZ PORTILLO

DE GABRIEL RAMOS MILLÁN A CERRADA CALVARIO 3.00 2021

8 TLÁHUAC/IZTAPALAPA CANAL DE CHALCO
DE CALLE HEBERTO CASTILLO A ANILLO PERIFÉRICO 

(CANAL DE GARAY)
5.00 2021

9 TLÁHUAC TLÁHUAC - CHALCO DE AV. MIGUEL HIDALGO A CALLE ACUEDUCTO 0.91 2022

Total Km Intervenidos 18.96

SENDERO SEGURO CAMINA LIBRE, CAMINA SEGURA – ALCALDÍA TLÁHUAC
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NO. ALCALDÍA SENDERO TRAMO
DISTANCIA 

(KM)
AÑO

10 TLÁHUAC ACUEDUCTO DE AV. DIVISION DEL NORTE A AV. TLÁHUAC CHALCO            1.03 2022

11 TLÁHUAC TLÁHUAC - TULYEHUALCO DE AV. MIGUEL HIDALGO A AV. DIVISIÓN DEL NORTE 1.84 2022

12 TLÁHUAC JUAN PALOMO DE AV. TLÁHUAC – TULYEHUALCO A AV. ACUEDUCTO 0.73 2022

13 TLÁHUAC MIXQUIC - CHALCO
DEL LÍMITE EDO. DE MÉXICO A
JOSEFA ORTIZ DE DOMÍNGUEZ

1.88 2022

14 TLÁHUAC
CENTRO DE SALUD 

QUIHUAUTLA

TRAMO 1: DE CALLE GERANIO A JAZMÍN;
TRAMO 2: PROL. JACARANDAS Y

TRAMO 3: PROL. EMILIANO ZAPATA
1.34 2022

15 TLÁHUAC EMILIANO ZAPATA DE 20 DE NOVIEMBRE A CALLE DE LAS ROSAS 1.35 2022

16 TLÁHUAC GUILLERMO PRIETO DE AV. SAN RAFAEL ATLIXCO A CALLE SÁBILA 2.56 2022

17 TLÁHUAC FRANCISCO JIMÉNEZ DE AV. CANAL REVOLUCIÓN A AV. TLÁHUAC 0.89 2022

18 TLÁHUAC GITANA DE AV. SAN RAFAEL ATLIXCO A CALLE TEZONCO 0.52 2022

19 TLÁHUAC PINO SUÁREZ DE AV. SAN RAFAEL ATLIXCO A CAMINO A TLALTENCO 1.44 2022

Total Km Intervenidos 13.58

SENDERO SEGURO CAMINA LIBRE, CAMINA SEGURA – ALCALDÍA TLÁHUAC
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REFORMA AGRARIA

Alcaldía Tláhuac

1.65 km

De Avenida Tláhuac a
calle Habana

2020

INSTALACIÓN DE LUMINARIAS 305 PIEZAS

REHABILITACIÓN DE BANQUETA 2,990 M2

GUARNICIÓN 1,495 M

BALIZAMIENTO 1,857 M

BOLARDOS 9 PIEZAS

HUELLA TÁCTIL 10 PIEZAS
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JUAN PALOMO

Alcaldía Tláhuac

0.73 km

De Av. Tláhuac - Tulyehualco 
a Av. Acueducto

2022

INSTALACIÓN DE LUMINARIAS 58 PIEZAS

REHABILITACIÓN DE BANQUETA 2,197M2

GUARNICIÓN 835 M

TÓTEMS DE SEGURIDAD CON 
CAMARA Y BOTÓN DE AUXILIO

1 PIEZA

BOLARDOS 9 PIEZAS

HUELLA TÁCTIL 8 PIEZAS

IMAGEN SENDEROS SEGUROS 2 PIEZAS
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INSTALACIÓN DE LUMINARIAS 345 PIEZAS

REHABILITACIÓN DE BANQUETA 4,651M2

GUARNICIÓN 1,677 M

TÓTEMS DE SEGURIDAD CON 
CAMARA Y BOTÓN DE AUXILIO

4 PIEZAS

IMAGEN SENDEROS SEGUROS 2 PIEZAS

GUILLERMO PRIETO

Alcaldía Tláhuac

2.56 km

De Av. San Rafael Atlixco
a calle Sábila

2022

ANTES DESPUÉS
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INSTALACIÓN DE LUMINARIAS 257 PIEZAS

REHABILITACIÓN DE BANQUETA 2,563M2

GUARNICIÓN 980 M

TÓTEMS DE SEGURIDAD CON 
CAMARA Y BOTÓN DE AUXILIO

4 PIEZAS

IMAGEN SENDEROS SEGUROS 2 PIEZAS

MIXQUIC CHALCO

Alcaldía Tláhuac

1.88 km

Del límite con el Edo. de 

México a calle Josefa Ortiz 
de Domínguez

2022 62



INSTALACIÓN DE LUMINARIAS 192 PIEZAS

REHABILITACIÓN DE BANQUETA 1,324 M2

GUARNICIÓN 614 M

TÓTEMS DE SEGURIDAD CON 
CAMARA Y BOTÓN DE AUXILIO

3 PIEZAS

CRUCES SEGUROS 1 CRUCE

IMAGEN SENDEROS 2 PIEZAS

EMILIANO ZAPATA (TETELCO)

Alcaldía Tláhuac

1.35 km

De calle 20 de noviembre a 
calle de las Rosas

2022 63



REHABILITACIÓN DE ANDADORES 8,290 M2

INSTALACIÓN DE LUMINARIAS 100 PIEZAS

REHABILITACIÓN DE CANCHAS 8 CANCHAS

MONTÍCULO DE ALEBRIJES 13,636 M2

INTERVENCIÓN DE HUMEDALES 90,292 M2

SISTEMA DE RIEGO 1,348 M

PLANTAS DE ORNATO 5,007 PIEZAS

ÁRBOLES 19 PIEZAS

BOSQUE DE TLÁHUAC

Alcaldía Tláhuac

15.47 hectáreas de intervención

Av. La Turba s/n. Col. Agrícola 
Metropolitana.

2022
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BOSQUE DE TLÁHUAC

ANTES EN PROCESO

INTERVENCIÓN EN ACCESO Y PLAZA PRINCIPAL 5,146 m2
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BOSQUE DE TLÁHUAC

INTERVENCIÓN EN ACCESO Y PLAZA PRINCIPAL 5,146 m2

DESPUÉS ACCESO TERMINADO
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BOSQUE DE TLÁHUAC

INTERVENCIÓN EN ACCESO Y PLAZA PRINCIPAL 5,146 m2
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BOSQUE DE TLÁHUAC

DESPUÉSANTES

SENDERO ALEBRIJES (MONTÍCULO) 13,636 m2
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BOSQUE DE TLÁHUAC

BOSQUE ENCANTADO
8 ALEBRIJES

(1 EN EL ACCESO PRINCIPAL)
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BOSQUE DE TLÁHUAC

ANTES

HUMEDALES 90,292 m2

DESPUÉS
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BOSQUE DE TLÁHUAC

HUMEDALES 90,292 m2
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3 0   D E   A G O S T O   D E   2  0  2  4

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS URBANOS Y 
SUSTENTABILIDAD

DIRECCIÓN DE ALUMBRADO PÚBLICO

RESULTADO  DE  LAS  ACCIONES  DE  LA
DIRECCIÓN  DE  ALUMBRADO  PÚBLICO

EN LA  ALCALDÍA TLÁHUAC

ENERO   – AGOSTO   2 0 2 4

O C T A V A  S E S I Ó N O R D I N A R I A
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D G S U S / D A P 2 0 2 4

M A N T E N I M I E N T O   A   L A   R E D   V I A L

A L C A L D Í A   T L Á H U A C

VIALIDAD E N E R O   – J U L I O   2 0 2 4

RED VIAL PRIMARIA 2 ,  2 5 3

RED VIAL SECUNDARIA 2 ,  3 1 5

4 ,  5 6 8
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D G S U S / D A P 2 0 2 4

M A N T E N I M I E N T O   A   L A   R E D   V I A L

A L C A L D Í A   T L Á H U A C
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D G S U S / D A P 2 0 2 4

M A N T E N I M I E N T O   A   L A   R E D   V I A L

A L C A L D Í A   T L Á H U A C
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D G S U S / D A P 2 0 2 4

M A N T E N I M I E N T O   A   L A   R E D   V I A L

A L C A L D Í A   T L Á H U A C
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D G S U S / D A P 2 0 2 4

M A N T E N I M I E N T O   A   L A   R E D   V I A L

A L C A L D Í A   T L Á H U A C
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D G S U S / D A P 2 0 2 4

M A N T E N I M I E N T O   A   L A   R E D   V I A L

A L C A L D Í A   T L Á H U A C
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D G S U S / D A P 2 0 2 4

VIALIDAD VIALIDADES TOTALES LUMINARIOS LED INSTALADOS

RED VIAL PRIMARIA 1 1 7 , 7 7 1

7 , 7 7 1

T R A N S F O R M A C I Ó N   Y   R E F O R Z A M I E N T O   C O N   T E C N O L O G Í A   L E D

R E D   V I A L   P R I M A R I A   E N   L A   A L C A L D Í A   T L Á H U A C
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Avances y resultados del

Programa de Separación de

Residuos Orgánicos.

➢ Volumen y porcentajes de

eficiencia obtenidos por

Alcaldía, ejercicio 2024.
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PROGRAMA DE SEPARACIÓN 

DE RESIDUOS ORGÁNICOS

81



VOLUMEN DE RESIDUOS ORGÁNICOS ALCANZADOS 

DEL PROGRAMA DE SEPARACIÓN

GAM

CUAU VC

IZTAPALAPA

TLAH

XOCH

MILPA ALTA

COY

BJ

IZTAC

MH

AO
CUAJ

MC

TLALPAN

AZC

196,334 TONELADAS TRANSFERIDAS DE RESIDUOS ORGÁNICOS 

PERIODO DE ENERO - JULIO 

AÑO TON

2023 151,517

2024 196,334

Lo que representa

un decremento en

el ingreso del

30% en relación a

enero – julio 2023.
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Azcapotzalco Orgánico Fino

PSGAM Orgánico Fino

1,485

3,495

3,752

3,988

4,013

4,084

4,129

4,446

4,921

5,201

5,226

6,365

10,973

19,001

21,826

23,570

34,811

35,048
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VOLUMEN ANUALIZADO DE RESIDUOS ORGÁNICOS 

ALCANZADOS EN EL PROGRAMA DE SEPARACIÓN

0
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100,000
150,000

200,000
250,000

300,000
350,000
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2021

2020

2019

196,334

256,689

302,268

362,705

350,304

361,434

TONELADAS

A
Ñ

O

VOLUMEN ANUAL DE RESIDUOS ORGANICOS RECIBIDOS 
EN LA 

PLANTA DE COMPOSTA
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Programa de la Trituradora

de Cascajo, ejercicio 2024.

84



RECEPCIÓN DE RESIDUOS DE LA 

CONSTRUCCIÓN EN BORDO PONIENTE
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RESIDUOS DE LA CONSTRUCCIÓN RECIBIDOS EN BORDO PONIENTE 

PARA SU TRATAMIENTO Y APROVECHAMIENTO

1° DE ENERO AL 31 DE JULIO 2024

Se han procesado 20,087 toneladas de material de construcción en el campamento ubicado en la IV Etapa del Sitio de

Disposición Final Bordo Poniente ingresados por dependencias, entidades y órganos administrativos.

Entes y Alcaldías que más residuos

ingresaron en julio 2024:

AÑO TON

2023 13,096

2024 20,087

Lo que representa

un incremento en el

material procesado

del 53% en relación

a enero - julio

2023.

Alcaldía Gustavo A. Madero

(Servicios Urbanos) – 245.04 ton

Alcaldía  Venustiano Carranza                                                                                          

(Obras Viales y Desarrollo Urbano) – 297.6 ton
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20,154

21,856

23,154
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O

Alcaldía  Benito Juárez                                                                                          

(Servicios Urbanos) – 275 ton
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Material reciclado proveniente

de las plantas recicladoras de

la Ciudad de México.
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ESTACIÓN DE TRANSFERENCIA

Y PLANTA DE SELECCIÓN AZCAPOTZALCO

RESULTADOS AL 30 DE JUNIO DE 2024:

• Beneficia a alcaldías: Azcapotzalco, Cuauhtémoc,

Gustavo A. Madero y Miguel Hidalgo.

• Recepción de 1,047,032 toneladas de residuos

sólidos.

• Procesamiento de 645,056 toneladas.

• Recuperación de 34,184 toneladas de productos

reciclables: aluminio, bolsa negra, cartón, empaque

flexible, polietileno de alta densidad blanco, polietileno

de alta densidad color, lata, PET cristal, PET verde,

polipropileno, tetrapack.

• (CDR) enviado a hornos cementeros: 201,385

toneladas.

• Orgánico fino enviado a planta de composta: 39,250

toneladas

11,386.38 m²

Superficie del 

terreno
Estudio de 

caracterización 

de los residuos 

11,149 m²

Superficie de 

construcción 88



PLANTA DE SELECCIÓN 

GUSTAVO A. MADERO

RESULTADOS AL MES DE JUNIO 2024:

Estudio de 

caracterización 

de los residuos 

11,149 m²

Superficie de 

construcción

19,326 m²

Superficie del 

terreno

• Beneficia a alcaldías: Cuauhtémoc, Venustiano

Carranza, Iztapalapa, Central de Abastos y Benito

Juárez

• Procesamiento de 113,989.38 toneladas de

residuos sólidos

• Recuperación de 420.06 toneladas de productos

reciclables: aluminio, bolsa negra, cartón, empaque

flexible, polietileno de alta densidad blanco,

polietileno de alta densidad color, lata, PET cristal,

PET verde, polipropileno, tetrapack.

• (CDR) enviado a hornos cementeros: 32,789.60

toneladas.

• Orgánico fino enviado a planta de composta:

35,440.89 toneladas
89



Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Asignación Presupuestal por

Alcaldía para el suministro de

mezcla asfáltica, ejercicio 2024

90



Informe Asignación
Presupuestal por Alcaldía,  

Secretaría de Obras y 
Servicios correspondiente al 

Suministro de Mezcla Asfáltica 
Julio 2024
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Recursos Asignados en el Ejercicio 2024 Alcaldías  

( $ )

Alcaldías Presupuesto
Total Suministrado              

al 30 de Junio

Recursos  Disponibles                               

al 01 de Julio

Toneladas 

disponibles              

al 01 de Julio

ALVARO OBREGÓN $  50,000,000 $ 23,341,883.52 $ 26,658,116.48 30,362.32

AZCAPOTZALCO $ 4,056,360.00 $  2,701,202.12 $ 1,355,157.88 1,543.46

BENITO JUAREZ $  2,499,666.00 $  1,180,040.78 $  1,319,625.22 1,502.99

COYOACÁN $  7,500,000.00 $  1,620,419.24 $  5,879,580.76 6,696.56

CUAJIMALPA $  4,000,000 $  1,595,668.42 $  2,404,331.58 2,738.42

CUAUHTÉMOC $  8,000,000 $ 4,178,182.50 $  3,821,817.50 4,352.87

GUSTAVO A. MADERO $  28,000,000 $  19,396,582.84 $ 8,603,417.16 9,798.88

IZTACALCO $  5,500,000. $ 1,543,348.40 $ 3,956,651.60 4,506.44
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Recursos Asignados en el Ejercicio 2024 Alcaldías  

( $ )

Alcaldías Presupuesto
Total Suministrado              

al 30 de Junio

Recursos  Disponibles                               

al 01 de Julio

Toneladas 

disponibles              

al 01 de Julio

IZTAPALAPA $ 71,996,000.00 $   31,659,582.50 $ 40,336,417.50 45,941.25

MAGDALENA CONTRERAS $  8,000,000.00 $    1,726,165.56 $  6,273,834.44 7,145.60

MIGUEL HIDALGO $  3,000,000.00 $     1,337,668.12 $  1,662,331.88 1,893.32

MILPA ALTA $ 9,000,000.00 $    5,651,598.20 $  3,348,401.80 3,813.67

TLAHUAC $  4,500,000.00 $   1,685,795.12 $  2,814,204.88 3,205.24

TLALPAN $ 12,000,000.00 $    7,089,876.34 $ 4,910,123.66 5,592.40

VENUSTIANO CARRANZA $ 4,390,000.00 $     1,905,330.24 $ 2,484,669.76 2,829.92

XOCHIMILCO $ 10,780,000.00 $    6,169,556.74 $   4,610,443.26 5,251.07

TOTAL ALCALDIAS $  233,222,026.00 $  112,782,900.64 $ 120,439,125.36 137,174.40
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Total de toneladas suministradas Alcaldías durante el mes: 30,702.61

Suministrado (toneladas) Alcaldías Julio 2024
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Recursos Asignados y Ejercidos al 31 de Julio 2024

a D.G.O.I.V.  por Administración

D.G.O.I.V.

Recursos 
Asignados

Recursos Ejercidos                 
al 31 de Julio

Recursos 
Disponibles      al 

01 de Agosto

$188,929,108.61 $178,526,919.72 $10,402,188.89 

D.G.O.I.V.

Toneladas 
Suministradas                              
al 31 de Julio

Toneladas  
Disponibles                      

al 01 de Agosto

199,070.13 11,847.60 
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Seguimiento a los Tiraderos

Clandestinos de la CDMX.

➢ Informe de avances y/o

acciones en los tiraderos por

parte de Secretaría de

Seguridad Ciudadana (SSC).

➢ Atención a tiraderos por parte

de la DGSUS, (Dirección de

Imagen Urbana).
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TIRADEROS 

CLANDESTINOS
97



ESQUEMA DE TRABAJO

DIRECCIÓN 

DE IMAGEN 

URBANA

CONCENTRACIÓN

DE DETECCIONES

ÁREA OPERATIVA

INFORME 

DE LAS

ACCIONES REALIZADAS

SIBISO

SSC

Coordinación con 

las dependencias 

para su 

intervención

Informa a

la Dirección

Realización y

colocación de

campaña en sitio
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Actividades adicionales al barrido:

oRecolección de los residuos solidos en los sitios

detectados como tiraderos clandestinos (recurrentes)

oControl de fauna nociva

oSensibilización a la ciudadanía

oSeguimiento y monitoreo 99



NORMATIVIDAD TÉCNICA Y JURÍDICA
Normatividad Jurídica

• Ley de Cultura Cívica

Art. 29 Son infracciones contra el entorno urbano de la Ciudad:

Fracción IV Tirar basura en lugares no autorizados

• Ley de Residuos Sólidos

Art. 25 Queda prohibido por cualquier motivo:

Fracción I Arrojar o abandonar en la vía pública, áreas comunes, parques, barrancas, y en

general en sitios no autorizados, residuos sólidos de cualquier especie.

Normatividad Jurídica

• Código Penal

Art. 346 Se le impondrán de 2 a 6 años de prisión y de 1,000 a 5,000 días

multa, a quien ilícitamente:

Fracción II Descargue, deposite o infiltre residuos sólidos, líquidos o industriales de

manejo especial, conforme a lo previsto en las disposiciones jurídicas aplicables en el

Distrito Federal;

• Ley General para la prevención y gestión integral de los residuos.

Art. 100 - La legislación que expidan las entidades federativas, en relación con la

generación, manejo y disposición final de residuos sólidos urbanos podrá

contener las siguientes prohibiciones:

Fracción I Verter residuos en la vía pública, predios baldíos, barrancas, cañadas, ductos de

drenaje y alcantarillado, cableado eléctrico o telefónico, de gas; en cuerpos de agua;

cavidades subterráneas; áreas naturales protegidas y zonas de conservación ecológica;

zonas rurales y lugares no autorizados por la legislación aplicable.
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DIAGNÓSTICO

.

SITIOS 2024

13

16,002.31  m3 Recolectados en el 

periodo 

del 01 de enero al 30 de agosto de 

2024 

SITIOS 2024

No Alcaldía Cantidad M3

ACTIVOS

1 Cuauhtémoc 8 7,891.00

2 Iztacalco 1 1,014.50

3
Venustiano 
Carranza

4 4,011.36

Total 13 12,916.86

SITIOS 2024

No Alcaldía Cantidad M3

CONTROLADOS
1 Gustavo A. Madero 1 1,253.10
2 Iztacalco 2 455.10
3 Iztapalapa 1 648.00
4 Miguel Hidalgo 1 729.25

Total 05 3,085.45
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HISTÓRICO

.

TIRADEROS

RECURRENTES

Año Cantidad

2017 66

2018 76

2019 31

2020 31

2021 31

2022 30

2023 20

2024 14
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META

.

La DGSUS realiza la recolección diaria de los tiraderos recurrentes, para este

año se continuará con el programa de eliminación de estos sitios de disposición

irregular de residuos sólidos urbanos RSU, de acuerdo al siguiente programa:

ALCALDÍA TIRADEROS ENERO FEBRERO MARZO ABRIL MAYO JUNIO JULIO AGOSTO SEPTIEMBRE OCTUBRE NOVIEMBRE DICIEMBRE

CUAUHTEMOC 8 1 2 3 2

IZTACALCO 1 1

MIGUEL HIDALGO 1 1 *

VENUSTIANO 

CARRANZA 4 1 1 2

TOTAL 14 1 * 1 3 5 4

* Sitios controlados en el mes de agosto
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ACCIONES

• Se realizó el lavado y desinfección del sitio.

• Se implementó una campaña de desratización debido a la cantidad

de madrigueras encontradas en la zona.

• Se realiza Jornada de Sensibilización sobre el manejo adecuado de

residuos sólidos, convocando a la ciudadanía a participar para que

exista un compromiso real por parte de ellos.

• Colocación de letreros con las leyendas “No tires basura en la calle,

ayúdanos a mantener limpia nuestra ciudad”, “No tires Basura en las

calles, gracias por mantener limpia nuestra ciudad”.
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.

UBICACIÓN: MARINA NACIONAL ESQUINA GOLFO DE BENGALA, COLONIA

TACUBA, ALCALDIA MIGUEL HIDALGO

Recolección de Residuos Sólidos Urbanos

Marina 

Nacional 

esquina 

Golfo de 

Bengala
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.

MARINA NACIONAL ESQUINA GOLFO DE BENGALA, COLONIA TACUBA, ALCALDIA MIGUEL HIDALGO

Desinfección del sitioSensibilización
106
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Programa Especial de la Red

de Infraestructura Verde de la

Ciudad de México en la

Alcaldía Tláhuac.
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Programa Especial de la Red de 
Infraestructura Verde de la Ciudad de 
México (PERIVE-CdMx)

Secretaría del Medio Ambiente 
de la Ciudad de México

ALCALDÍA TLÁHUAC
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CARACTERIZACIÓN Y DIAGNÓSTICO 
POR REGIÓN

• Ambiental
• Inventario de Áreas verdes 2017
• Biodiversidad en la Ciudad de México 2017
• Programa general de ordenamiento 

ecológico del DF
• Peligros
• Atlas de Riesgo de la CDMX y de alcaldías
• Riesgos (geológico, hidrometeorológico, 

socio-organizativo, ecológico y 
químico-tecnológico)

• Urbano y social 
• Índice de habitabilidad
• Información Centro de Comando, Control, 

Cómputo, Comunicaciones y Contacto 
Ciudadano de la Ciudad de México C5

• Programas delegacionales y parciales de 
desarrollo urbano

• LUNAS, Instituto de la mujer 
• Conectividad y Accesibilidad
• Movilidad, infraestructura y servicios de 

transporte público concesionado 
• Resiliencia
• Estrategia de resiliencia de la CDMX

REGIONES DE INFRAESTRUCTURA VERDE

1 Región de áreas verdes urbanas 
norte RAVUN

2 Región de barrancas urbanas RBU

3 Región de áreas verdes urbanas 
centro poniente RAVUCP

4 Región de áreas verdes urbanas 
centro oriente RAVUCO

5 Región de humedales RH

6 Región de áreas verdes urbanas 
oriente RAVUO

7 Región de transición rural- urbana RTR-U 

8 Región de bosques naturales RBN

9 Región de pedregales RP

TLÁHUAC
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1

2

3

4

8

7

6

5

Incremento, apropiación social y 
rehabilitación socioambiental en zonas 
núcleo. (ANP, AVA, Parques y Jardines)

LÍNEAS DE ACCIÓN 

Reforestación, revegetación y saneamiento 
forestal en espacios rurales y urbanos 

Regeneración ambiental de barrios y 
colonias en zonas rurales y urbanas

Conectividad biológica a través del 
manejo forestal y la reconversión 
agroforestal. (Suelos de conservación y 
transición)

Recuperación sustentable de Centros y 
Elementos Históricos de la CDMX 
(Acueductos, vías ferroviarias, ex 
haciendas, entre otras)

Recuperación integral de ríos, barrancas, 
canales, humedales y cuerpos de agua

Rehabilitación socioambiental de nodos e 
interconexiones urbanas (Centros de 
servicios y vías primarias)

Conservación de agua y control de 
escurrimientos superficiales en calles, 
avenidas y control de escurrimientos en 
microcuencas

Articulación de esfuerzos 
institucionales y sectoriales 

en el desarrollo de 
soluciones ambientales a 

nivel regional, urbano y local
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EXPOSICIÓN A PELIGROS EN LA ALCALDÍA TLÁHUAC

RESILIENCIA

Entre las problemáticas y riesgos que enfrenta la alcaldía sobresale el Riesgo a Inundaciones. 

El territorio de la alcaldía Tláhuac desde la perspectiva hidrológica, mantiene una influencia directa con la Sierra de Santa Catarina, esta influencia se ve 
claramente reflejada en los efectos de los escurrimientos superficiales sobre la zona urbana, lo que presenta riesgos ante encharcamientos e inundaciones en 
toda su extensión, que empeora por las malas condiciones de infraestructura gris asociada al drenaje pluvial.

En cuanto al riesgo geológico, la alcaldía presenta al centro de su territorio altos riesgos por fracturas e hundimientos, lo cual podría afectar a la población. Con 
respecto a peligros por incendios forestales, se han registrado varios incidentes cercanos a la sierra de Santa Catarina y en el límite con la alcaldía Milpa Alta.
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PROYECTOS 2019- 2024 
ALCALDÍA TLÁHUAC
Sembrando parques 
1   Bosque de Tláhuac
2   Rehabilitación socioambiental de Sierra Santa Catarina
     Parques: Yautlica, Yecahuitzol, Zacatepec y Zapote

Parque lineal
A   Proyecto biocultural La brecha 

Programas
       Mujeres polinizadoras 
       Pilares
       Reto verde, tequios y  jornadas de reforestación
       Limpieza en canales y cuerpos de agua

Movilidad integrada
       Senderos Seguros
       Ciclovía

       Reto Verde en Tláhuac
       Suelo urbano: 204,403 piezas

Suelo de conservación: 1,292,009 piezas

Total: 1,496,412 piezas
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SEMBRANDO PARQUES
Rehabilitación socioambiental de SIERRA SANTA CATARINA

El Zapote
Rehabilitación BOSQUE DE TLÁHUAC

114



EJEMPLO TÉCNICAS DE INFRAESTRUCTURA VERDE 
 

Solución que depura el agua y puede funcionar como refugio para 
las aves acuáticas nativas y migratorias, pues funciona como 
ecosistemas lacustres. Se pueden realizar de diferentes tamaños, 
desde aquellos para el tratamiento de aguas residuales de 
viviendas unifamiliares, para conjuntos habitacionales o 
comerciales, o aquellos de grandes dimensiones cuyo objetivo es 
recuperar espacios azules en la Ciudad.

HUMEDALES ARTIFICIALES
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EJEMPLO TÉCNICAS DE INFRAESTRUCTURA VERDE 
 

Las jardineras de infiltración tienen la función de retener e 
infiltrar el agua pluvial, ayudando a mitigar las escorrentías 
urbanas causantes de inundaciones y la formación de 
encharcamientos. Su diseño se puede ajustar de acuerdo a las 
características, necesidades y elementos del espacio.

JARDINERA DE INFILTRACIÓN
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EJEMPLO TÉCNICAS DE INFRAESTRUCTURA VERDE 
 

Las Barreras contra fuego y Brechas corta fuego son técnicas 
que se utilizan en grandes áreas forestales, con el fin de reducir 
la propagación de incendios. Las primeras conformadas por 
distintos espacios que, en conjunto, forman una zona de 
transición el área arbolada y las construcciones, la cual impide 
el avance del fuego. Las Brechas conformadas por franjas 
carentes de material combustible que dividen la masa forestal.

BARRERAS Y BRECHAS CORTAFUEGO
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EJEMPLO TÉCNICAS DE INFRAESTRUCTURA VERDE 
 

Suelo del sitio

Materia orgánica:
Mulch
Composta
Desazolve de lago
Restos de poda

MEZCLA DISEÑADA

Grava

Cascajo

Arena

Otro componentes, 
dependiendo del uso. Con el fin de reutilizar desechos de la construcción y evitar la 

extracción de suelos naturales, los tecnosoles son mezclas 
diseñadas que imitan su función y además pueden ser adaptadas 
a diferentes funciones, como a jardines infiltrantes, huertos 
urbanos, forestaciones y azoteas verdes, entre otras. 

TECNOSOLES

PARQUE CUITLÁHUAC
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Incremento, apropiación social y rehabilitación socioambiental en zonas 
núcleo.
1        Sierra Santa Catarina 3° Etapa
3        Calabacitas 
6        Bosque de Tláhuac 3° Etapa

Recuperación integral de ríos, barrancas, canales, humedales y cuerpos de 
agua.
11      Lago de Chalco
14      Tempiluli 2a Etapa
            
Rehabilitación socioambiental de nodos e interconexión urbana.
39      Parque los Olivos
86      Deportivo el Perú 

Conservación de agua y control de escurrimientos superficiales en calles, 
avenidas y control de escurrimientos en microcuencas.
39      Canal de Chalco

IMPLEMENTACIÓN DEL PERIVE -CDMX

1

Proyectos prioritarios 2025-2050

3

4

2

119



Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Sistema Unificado de Atención

Ciudadana (SUAC).
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Agencia Digital de Innovación Pública

Dirección General de Contacto Ciudadano

Sistema Unificado 

de Atención Ciudadana 

SUAC

JULIO 2024
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Solicitudes Ciudadanas en Atención de Servicios Urbanos 

2019-2024
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Solicitudes Ciudadanas de Servicios Urbanos 2019-2024

8%  Abiertos  

92% Cerrados

40971

495070
536041
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Abiertos Cerrados Total

Turnos abiertos 2019 - 2024
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Sistema Unificado de Atención Ciudadana

Total, abiertos

40,971       

              

     

      

             

      

     

           

          

       

     

          

Porcentaje de turnos abiertos por Alcaldia 2019 - 2024
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Sistema Unificado de Atención Ciudadana
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AOB AZC BJU COY CUJ CUH GAM IZC IZP MAC MIH MIL TLH TLP VCA XOC SOBSE

Promedio diario de turnos generados y concluidos de servicios 

urbanos en el año 2019 - 2024

Turnos Concluidos Turnos Generaldos
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Principales Temas de Servicios Urbanos

FALTA DE AGUA ALUMBRADO
PODA / RETIRO 

ARBOL

MANTENIMIENTO 

VÍA PÚBLICA
BACHEO DESAZOLVE FUGA DE AGUA

RETIRO CASCAJO, 

ESCOMBRO, 

AZOLVE, RAMAS

MANTENIMIENTO 

DE COLADERA / 

ALCANTARILLA

AOB 6% 18% 19% 12% 10% 5% 11% 4% 3%

AZC 31% 11% 19% 9% 4% 6% 5% 4% 3%

BJU 14% 17% 27% 11% 7% 5% 2% 5% 3%

COY 16% 14% 20% 7% 3% 7% 12% 7% 2%

CUJ 17% 22% 9% 18% 7% 4% 6% 3% 4%

CUH 9% 21% 23% 9% 7% 13% 2% 3% 4%

GAM 14% 18% 15% 8% 7% 10% 12% 3% 4%

IZC 26% 17% 14% 8% 5% 13% 2% 3% 4%

IZP 23% 21% 11% 10% 8% 5% 4% 5% 3%

MAC 12% 38% 6% 7% 11% 2% 9% 3% 3%

MIH 6% 17% 22% 11% 8% 8% 5% 6% 3%

MIL 72% 12% 3% 3% 2% 2% 1% 1% 1%

TLH 11% 14% 7% 6% 3% 13% 3% 3% 3%

TLP 23% 18% 14% 8% 7% 6% 7% 5% 2%

VCA 23% 14% 20% 6% 8% 14% 2% 2% 3%

XOC 18% 21% 9% 4% 4% 7% 8% 2% 3%

SOBSE 0% 14% 14% 18% 29% 0% 0% 5% 7%
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Medios de Registro de Solicitudes Ciudadanas

App CDMX Interoperabilidad
Operador Telefónico 

LOCATEL

Portal Ciudadano 

SUAC

Usuarios SUAC 

Dependencia

AOB 22% 0% 9% 54% 15%

AZC 20% 0% 4% 57% 19%

BJU 35% 0% 16% 48% 1%

COY 13% 0% 4% 55% 28%

CUJ 37% 0% 6% 46% 11%

CUH 29% 0% 11% 51% 9%

GAM 20% 0% 8% 54% 18%

IZC 15% 0% 6% 59% 20%

IZP 2% 93% 2% 5% 0%

MAC 45% 0% 13% 42% 0%

MIH 17% 31% 13% 39% 0%

MIL 7% 0% 3% 80% 9%

TLH 10% 0% 6% 29% 55%

TLP 20% 0% 8% 52% 20%

VCA 29% 0% 11% 60% 0%

XOC 5% 31% 3% 33% 28%

SOBSE 18% 0% 13% 33% 36%
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% Solicitudes Reabiertas por tema&dependencia
AOB AZC BJU COY CUJ CUH GAM IZC IZP MAC MIH MIL TLH TLP VCA XOC SOBSE

PODA / RETIRO ARBOL 28% 28% 43% 37% 14% 38% 27% 21% 23% 8% 30% 4% 7% 17% 24% 14% 17%

ALUMBRADO 19% 8% 11% 21% 21% 9% 16% 21% 17% 51% 21% 10% 10% 20% 14% 34% 14%

MANTENIMIENTO VÍA PÚBLICA 18% 19% 14% 14% 18% 12% 15% 12% 16% 8% 17% 5% 21% 12% 12% 7% 32%

FALTA DE AGUA 3% 13% 6% 1% 14% 5% 4% 23% 6% 2% 2% 63% 11% 18% 14% 11% 0%

BACHEO 8% 6% 5% 3% 14% 8% 8% 8% 8% 2% 7% 4% 7% 8% 14% 4% 13%

DESAZOLVE 3% 6% 5% 6% 3% 10% 8% 3% 4% 3% 3% 3% 17% 4% 5% 10% 0%
RETIRO CASCAJO, ESCOMBRO, 

AZOLVE, RAMAS 3% 4% 4% 3% 3% 3% 3% 2% 5% 4% 4% 2% 7% 3% 5% 3% 3%
MANTENIMIENTO DE COLADERA 

/ ALCANTARILLA 2% 4% 2% 2% 3% 3% 4% 2% 4% 3% 2% 1% 5% 1% 3% 4% 5%

FUGA DE AGUA 6% 2% 1% 4% 6% 1% 6% 0% 1% 6% 2% 1% 1% 4% 1% 4% 0%

PAVIMENTACION 3% 2% 2% 2% 3% 2% 3% 3% 3% 3% 2% 3% 3% 4% 1% 3% 5%

RECOLECCIÓN BASURA 1% 2% 1% 1% 1% 2% 2% 1% 5% 2% 2% 2% 1% 3% 6% 2% 2%
MANTENIMIENTO PARQUE / 

AREA VERDE 2% 1% 3% 2% 1% 2% 1% 1% 2% 0% 3% 1% 0% 2% 2% 1% 4%

LIMPIEZA VIA PUBLICA 2% 2% 2% 1% 2% 1% 1% 1% 3% 1% 3% 0% 1% 1% 3% 1% 2%

MANTENIMIENTO DRENAJE 2% 1% 0% 1% 2% 2% 2% 1% 2% 1% 1% 3% 5% 1% 2% 3% 0%

BALIZAMIENTO 1% 1% 1% 1% 2% 1% 0% 1% 1% 1% 2% 3% 2% 1% 1% 3% 3%

BARBECHO / CHAPONEO 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 1% 0% 0% 0% 0%

REPARACION DE EMPEDRADO 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

MANTENIMIENTO SEMÁFOROS 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%
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Sistema Unificado de Atención Ciudadana
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Asuntos a tratar con el Sistema

de Aguas de la Ciudad de México

(SACMEX).
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Asuntos a tratar con la Comisión

Federal de Electricidad (CFE).

➢ Censo de Alumbrado ejercicio

2023.
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Solicitud de la Alcaldía Tlalpan

para reprogramarla como sede

para el calendario de sesiones

ordinarias del Subcomité,

ejercicio 2025.
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Intervención de los

Participantes.
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Asuntos Generales.
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